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ИМЕНИ ЗНАТНЫХ ЛЮДЕЙ СЕЛА Давайте соревноваться

Р у б е ж  
с е в е р н о го

а й о к а
Социалистические обязательства трудящихся 

Александровского района на 1977  год
В 1977 году советский народ отметит 60-летие Вели

кого Октября. Лучшим подарком этому празднику рево- 
лкщйонной борьбы»и коммунистического созидания бу
дет самоотверженный труд во имя процветания Родины.
В ответ на постановление ЦК КПСС о 60-летии Вели
кой, Октябрьской социалистической революции, постанов- 
ленйе ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о Всесоюзном социалистическом соревновании, 
в честь славного юбилея Страны Советов труженики 
района принимают на себя повышенные обязательства.

Годовой план реализации промышленной продукции 
выполнить к 28 декабря, дополнительно реализовать ее 
на 600 тысяч рублей. Добыть сверх плана 50 тысяч тонн 
нефти, не менее 5 млн. тонн реализовать по высшей ка
тегории качества. К 60-летию Октября сверх плана реа
лизовать продукции на 550 тысяч рублей, добыть 45 ты
сяч тонн нефти. Ввести в разработку Нижневартовское и 
Отрежевское месторождения, выполнить объем работ, 
обеспечивающий ввод в I квартале 1978 года Оленьего 
месторождения, Пробурить сверх годового плана 4,5 ты
сячи метров скважин. Перевести три бригады в бурении 
на бригадный подряд, внедрить этот метод на нефтепро
мысле.

Строители решили к 28 декабря выполнить план капи
тального строительства по всем показателям и в задан
ной номенклатуре,, сдавать объекты с оценкой «хорошо» 
и «отлично». Не менее 25—30 процентов объема строи
тельно-монтажных работ выполнить методом бригадного 
подряда. Построить 247 км газопровода Нижневар
товск — Парабель — Кузбасс, нефтепровод Нижневар
товское нефтяное месторождение — Стрежевой, завер
шить кбмплексную автоматизацию добычи нефти одного 
района на Советском месторождении. Сдать 20 тысяч 
квадратных метров жилья, больницу на 280 коек, два 
детских, комбината, .комбинат бытового обслуживания,
Узел связи, молокозавод.

Предприятия транспорта.. и связи досрочно выполнят 
годовой план. На предприятиях промышленности, строи
тельства, транспорте будет сэкономлено 35. тонн метал
ла, 175 тонн горюче-смазочных материалов, 2,3 млн. ки
ловатт-часов электроэнергии, получено от внедрения ра
ционализаторских предложений 700 тыс. рублей.

В ответ на письмо ЦК КПСС труженики совхозов за
веряют, что 1977 год станет годом более эффективного 
ведения сельскохозяйственного производства. На 5,5 про
цента возрастет . поголовье крупного рогатого скота, на 
4.5 процента — коров. Надой на фуражную корову уве
личится на 270 кг. Сдаточный вес крупного рогатого 
скота достигнет 360—380 кг. .Реализация молока возра
стет по сравнению с 1976 годом на 11, мяса — на 12 
процентов. Животноводы района борются за то, чтобы 
уме в 1978 году достигнуть уровня производства молока 
и мяса, запланированного на конец пятилетки. Для этого 
в текущем году будет произведено по 7—8 тонн сена и 
сенажа, 8 тонн силоса, 800 килограммов витаминной 
травяной Муки на корову. Себестоимость сельскохозяйст
венной продукции снизится на 10 процентов, производи
тельность' труда возрастет на 12 процентов. Коллективы 
предприятий и организаций района осуществят шефскую 
помощь совхозам, до 1 мая смонтируют два агрегата 
АВМ-0,65, примут участие в ремонте сельхозтехники, 
заготовят 3,5 тыс. тонн грубых и 4 тьгс. тонн сочных 
кормов, 1.000 тонн витаминной травяной муки.

Значительные меры по улучшению работы наметили 
коллективы сферы обслуживания. Работники торговли 
продадут сверх плана товаров на 100 тыс. рублей. Бы
товые услуги на душу населенйя за год превысят 30 руб
лей. Повысится уровень медицинского и культурного 
обслуживания трудящихся. Дальнейшее развитие полу

дит соревнование трудовых коллективов за высокую 
дисциплину труда и быта, за дальнейшее благоустройст
во Населенных пунктов.

(Социалистические обязательства обсуждены и при
няты. на собрании актива Александровского рай'она).

........................................................................................................................................................................................... .

Бюро обкома КПСС, исполнительный 
комитет областного Совета депутатов 
трудящихся, президиум облсовпрофа и 
бюро обкома ВЛКСМ определили лау
реатов премий 1976 года имени знат
ных людей села.

Присуждены премии:
Имени И. Д. ПАХОМОВА, 

Героя Социалистического Тру
да:

коллективу Казанской механизирован
ной бригады совхоза «Комсомолец» 
Асиновского района (бригадир В. Г.
Лебзак);

коллективу Лучановского механизи
рованного отряда опытно-производствен
ного хозяйства имени В. Н. Сидоренко 
Томского района (бригадир М. И. Ма
каров);

Стратулату Василию Ильичу — ма
шинисту агрегата . АВМ-0,4 совхоза 
«Молчановский»;

Карпову Ивану Ивановичу — тракто
ристу К-700 совхоза «Еловский» Кожев- 
никовского района.

Имени Д. П. БОДАЖКОВА, 
Героя Социалистического Тру
да:

коллективу картофелеводческого зве
на Нарымской селекционной станции
(звеньевой И. С. Николаев).

Имени Б. Н. СИДОРЕНКО, 
заслуженного механизатора 
РСФСР:

коллективу Зоркальцевского убороч- 
но-транспортНого комплекса совхоза 
«Октябрь» Томского района (начальник 
комплекса П. Г. Попов);

Шадрину' Юрию Григорьевичу — за
ведующему ремонтной мастерской сов
хоза имени 50-летия СССР Томского 
района:

Визнеру Францу Ивановичу — пред
седателю колхоза «Сибиряк» Зырянско
го района.

Имени В. С. ПИЛИПЧЕНКО, 
заслуженного а г р о н о м а  
РСФСР:

Ивину Михаилу Максимовичу — 
главному агроному колхоза «Первое 
мая» Первомайского района;

Мещерякову Николаю Петровичу. — 
главному агроному совхоза «Северный» 
Чаинского района.

Имени Е. Н. БЕЛОЗЕРЦЕ
ВОЙ, Героя Социалистическо
го Труда:

коллективу Березкинской молочното
варной фермы совхоза «Октябрь» Том
ского района (заведующий фермой П. И. 
Попыхин);

коллективу Ломовицкой молочното
варной фермы совхоза «Первое мая» 
Первомайского района (заведующая 
фермой О. Ф. Наркевич);

Ивановой Анастасии Васильевне — 
доярке опытно-производственного хо
зяйства имени В. Н. Сидоренко Томско
го района;

Викуловой Надежде Степановне — 
доярке совхоза «Октябрь» Томского 
района;

Березиной Таисье Яковлевне — до
ярке совхоза.. «Коломинский» Чаинско
го района;

Балабановой Ульяне Фокеевне — те
лятнице совхоза «Чернышевский» Бад- 
чарского района.

Коллективы Казанской механизиро
ванной бригады, Лучановского механи
зированного отряда, картофелеводческо
го звена Нарымской селекционной стан
ции, Зоркальцевского уборочно-транс
портного комплекса, Березкинской мо
лочнотоварной фермы и Ломовицкой мо
лочнотоварной фермы награждены па
мятными вымпелами и дипломами обко
ма КПСС, облисполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ и занесены на Доску 
почета в газете «Красное -знамя».

Областное управление сельского хо
зяйства и обком профсоюза работников 
сельского хозяйства обязаны премиро
вать коллективы победителей соревнова
ния денежными премиями согласно по
ложению.

Победители соревнования — лауреа
ты премий имени знатных людей села 
В. И. Стратулат, И. II. Карпов, Ф. И. 
Визнер. Ю. Г. Шадрин, М. М. Ивин, 
Н. П. Мещеряков, А. В. Иванова, Н. С. 
Викулова, Т. Я. Березина, У. Ф. Бала
банова награждены дипломами обкома - 
КПСС, облисполкома, облсовпрофа и 
рбкома ВЛКСМ с вручением памятной 
медали и денежной премии в размере 
100 рублей каждому, представлены к 
награждению общесоюзным знаком «По
бедитель социалистического соревнова
ния» и занесены на Доску почета в газе
те «Красное знамя».

3 февраля Генеральный 
секретарь. ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев принял в Кремле 
находящегося в СССР с 
официальным дружествен
ным визитом заместителя ге
нерального секретаря реги
онального . руководства Пар
тии арабского социалисти
ческого возрождения
(ПАСВ), заместителя поед- 

седателя Совета революци
онного командования Ирак
ской Республики Саддама 
Хусейна.

В ходе беседы, проходив
шей в атмосфере дружбы и 
взаимопонимания, Л. И. 
Брежнев и С. Хусейн с 
удовлетворением констати
ровали, что сотрудничество 
между обеими странами 
приняло всесторонний ха
рактер и неуклонно разви
вается по восходящей ли
нии. В этой связи они ука
зывали на особую важность 
Договора о дружбе и  г л т п у д -  
ничестве между СССР и 
Ираком, отражающего об
щность интересов обеих 
стран в борьбе за мир и со
циальный прогресс, против 
империализма, колониализ
ма и реакции. Этот договор 
является прочной основой 
для укрепления дружествен
ных советско-иракских отно
шений в расчете на долго
временную перспективу. Бы
ли обсуждены также вопро
сы дальнейшего расширения 
связей, между КПСС и 
ПАСВ Ирака и выражено 
намерение продолжать об
мен опытом в области пар

тийного. и .государственнрго 
строительства.

В духе солидарности про
ходило рассмотрение акту
альных проблем современно
го международного положе
ния и, прежде всего, обста
новки на Ближнем Востоке. 
Л. И. Брежнев и С. Хусейн 
выразили серьезную озабо
ченность сохраняющейся на
пряженностью в этом районе 
и подтвердили намерение 
СССР и Ирака всемерно 
способствовать полному 
устранению последствий из
раильской агрессии и уста
новлению усилиями заинте
ресованных сторон справед
ливого и п ро ч н о го  мира на 
Ближнем Востоке. С обеих 
сторон были выражены еди
нодушная поддержка му
жественной больбы арабско
го народа Палестины за 
свои законные права и го
товность продолжать оказы
вать разностороннюю по
мощь палестинскому дви
жению сопротивления — 
одному из передовых отря
дов арабского национально- 
освободительного движения. 
Была подчеркнута важность 
сплочения арабских госу
дарств. всех прогрессивных 
сил Арабского Востока на 
антиимпериалистической ос
нове и их взаимодействия со 
своими друзьями —• в пер
вую очередь с Советским 
Союзом и другими социали
стическими странами.

Л. И. Брежнев и С. Ху
сейн заявили об обоюд
ной решимости всемерно

крепить- узы 1 дружоы, су
ществующие между Совет
ским Союзом и Ираком, со
вершенствовать взаимовы
годное сотрудничество меж
ду ними в политической, 
экономической, культурной 
и других областях на осно
ве равноправия, уважения 
суверенитета и невмеша
тельства во внутренние дела 
друг друга. Они выразили 
удовлетворение тем, что ре
гулярные встречи между 
руководящими партийными 
и государственными деяте
лями Советского Союза и 
Ирака эффективно способст
вуют упрочению доверия и 
взаимопонимания между 
обеими странами, помогают 
оперативно решать акту
альные вопросы двусторон
них отношений и координи
ровать их позиции как в 
ближневосточных делах, 
так и на международной 
арене.

В беседе приняли участие: 
с иракской стороны — 

член регионального руко
водства ПАСВ, член Совета 
революционного командова
ния, министр внутренних 
дел Иззат Ибрагим, посол 
Ирака в СССР Муртада Са
ид Абдель Баки:

с советской стороны — 
первый заместитель минист
ра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, помощник 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
член коллегии МИД СССР 
М. Д. Сытенко.

(ТАСС).

Минувший год был успеш
ным для наших лесопилыци- 
ков. Мы упорно соревнова
лись с рамным потоком Лео
нида Кузьмича Суднева. 
Наш поток многократно за
нимал классные места.

Хорошо работали ребята. 
Сказался огромный опыт 
бригадира Л. К. Суднева. На 
финише его поток занял пер
вое место по объединению 
Томлеспром и установил: 
высшее достижение. Впер
вые в области лесопилыцики 
превысили рубеж 45 тысяч 
кубометров. Здорово порабо

тала и бригада А. П. Несте
рова.

В юбилейном году, отве
чая на постановление ЦК 
КПСС «О 60-й годовщине 
Великой Октябрьской социа
листической революции», мы 
взяли новые повышенные 
обязательства. Наш поток 
намерен произвести 42,5 ты
сячи кубометров пиломате
риалов. Опыт бригады, воз
можности оборудования по
зволяют добиться и больше
го, но сдерживают произво
дительность труда сплавные 
предприятия, которые про

должают поставлять тонко
мер и дровяную древесину. 
В 1977 году надо резко 
улучшить качество сортиров
ки древесины.

От имени нашей бригады 
вызываю на соревнование 
рамный поток М. Барышева 
с Кетского лесозавода. На
деемся, что творческое со
дружество разных предприя
тий взаимно обогатит новым 
опытом соревнующиеся кол
лективы.

А. КОБА, 
бригадир рамного потока 
Томского Л ПК, член 
рабкоровского поста га
зеты «Красное знамя».
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Слесарь-моторист Шегарского районного объединения 
Сельхозтехника Николай Михайлович Мазилкин доби
вается высоких результатов на ремонте двигателей трак
торов. Качество работ у него всегда хорошее. Ежеднев
ная выработка у передового слесаря не ниже 120 про
центов.

Фото Е. Лисицына.

ТВОИ ГЕРОИ, ТРАССА

СУВОРОВСКИЕ
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Бригадир Суворов неве
лик ростом н в движениях 
далеко не эпохален. Такие 
люди сразу в глаза не бро
саются — нужно присмот
реться, чтобы увидеть н яс
ный ум, сквозящий в свет
лых глазах, и простую до
верчивость, и горькую п;.т д

ку у губ, — конечно же, 
свидетельство большого и 
нелегкого жизненного опыта, 

«Суворовские богатыри» — 
так называют на трассе его 
бригаду, одну из лучших в 
ГОжгазпромстрое, первую в 
"ятом строительном управ- 

И хотя в бригаде нет

ни одного человека, кото
рый гляделся бы этаким бы
линным витязем, коллектив 
и в самом деле богатырский 
— по размаху и качеству 
работ.

Они — изолировщики. Да
вно уже у строителей маги
стральных трубопроводов

повелось такое распределе
ние обязанностей: изолиров
щики отвечают за все. Ос
новные — в денежном вы
ражении — объемы работ 
производят другие монтаж
ники, землеройщики... Но 
генеральными подрядчика
ми становятся все же те, ко
му предстоит выполнить за
вершающие работы, и они 
покрывают магистраль изо
ляцией и укладывают ее в 
земляное ложе. В случае че
го конечный спрос — с изо
лировщиков. И потому они 
— главные.

—■ У строителей нет та
кого понятия — личное 
клеймо, но «суворовцы» ра
ботают, основываясь именно 
на этом принципе... После 
них брака не найти.

Так сказал начальник ком
плекса объединения Влади
мир Степанович Гой.

Они ведут изолировку на 
южном плече трассы. Слово 
«южный» в эти морозные 
дни не может не вызывать 
веселой иронии («Меняю юж
ное плечо на Северный Кав
каз». — как сказал один ве
селый ростовчанин в Шегар- 
ке). Морозы замедляют тем
пы работ... Но-ничем, кажет
ся, не прошибешь эти дрему
чие болота! Уже в январе, 
продавив своей тяжестью 
толщу мерзлоты, осел в тря
сину __ трубоукладчик. Этот 
случай — из непредвиден
ных. Из тех, что и невоз
можно предусмотреть.

— Подумать только — 
метр мерзлоты, а под ней— 
вода, — сокрушался Суво
ров.

Чтобы извлечь машину, 
понадобились , усилия всей 
колонны. А сколько еще та
ких вот непредвиденных слу
чайностей подстерегает 
строителей на трассе!

— И все же — какая это 
радость: прокладывать трас
су! — Так вот, по-юношески, 
восхитился • Евгений Тищен
ко, опытный мастер своего 
дела, машинист трубоуклад
чика. — А главное — знае
те, что? Главное •— коллек
тив. Бригада Макарыча вот 
уже сколько лет едина! Сда
ли одну магистраль, приеха
ли в Ростов, отдохнули — и 
опять, все вместе, на новую 
«трубу». Это, знаете, сдела
ет честь любому бригадиру.

А сам Михаил Макарович 
отдал строительству трубо
проводов ни много ни мало
— почти четверть века. И в 
Томской области — уже вто
рой раз: строил нефтепровод 
Александровское — Томск
— Анжеро-Судженск. За не
го удостоен высокой награ
ды Родины — ордена «Знак 
Почета». До этого страна 
отметила его труд орденом 
Ленина.

...Изолировочная колонна 
медленно, но верно двига
лась вдоль магистрали. Под 
черным глянцем полимерной 
пленки труба становилась 
какой-то удивительно празд
ничной и нарядной. «Суво
ровцы»- завершали работы 
на большом и сложном уча
стке в районе Шегарки, и 
вскоре им предстояло пере
базироваться в новый, не 
менее сложный район. И я

Ударной стройке 
-у д а р н ы й  труд

Такая уж у меня работа: 
позволяет одновременно и 
участвовать в строительстве, 
и наблюдать его как бы со 
стороны. Я—радист, прико
мандированный к СМУ-6 
треста Уралнефтегазстрой, 
постоянно работаю на участ
ке, расположенном в поселке 
Вертикос. Но оторванности 
от забот и дел строителей 
магистрали Нижневартовск 
— Томск — Кузбасс мне 
ощущать не приходится: 
четырнадцать часов еже
дневно занимают сеансы ра
диосвязи. Постоянно в кур
се всех событий: вышла из 
Белого Яра колонна земле
ройной техники для уфим
цев, ростовчане форсируют 
изолировочные работы, оми
чи приступили к строитель
ству отвода на Кемерово... 
Кого-то поздравляют товари
щи — сын родился; с дру
гого объекта просят верто
лет — заболел человек... 
Все радости и горести, вся 
жизнь большой трассы из
вестна радисту до малых 
подробностей.

И постановление ЦК 
КПСС «О 60-й годовщине 
Великой Октябрьской со
циалистической революции», 
едва появившись, вызвало 
немедленную и живую реак
цию трассовиков. Взяли по
вышенные социалистические 
обязательства многие брига
ды и участки, встали на 
ударную вахту . экипажи 
экскаваторов и тяже
лых бульдозеров. Бригада 
поворотной сварки Виктора 
Царенина из СУ-17 треста 
Нефтепроводмонтаж обяза
лась закончить работы до
срочно. К ним подсоединил
ся комсомольско-молодеж
ный коллектив под руковод
ством Анатолия Елкова из 
СУ-3 того же треста. Обя
зался выполнить все работы 
в срок и с высоким качест
вом коллектив участка 
СМУ-1 Востокнефтепровод- 
строя, базирующийся в Бон- 
дарке...

Мы, радисты, не прини
маем непосредственного 
участия в процессе произ
водства. Но от нас зависит 
многое: такой сложный орга
низм, каким является стро
ительство тысячедвухсотки
лометровой магистрали, ост
ро ̂  нуждается в бесперебой
ной и безотказной связи. И 
мы обеспечиваем ее. Я счи
таю, что безукоризненная 
координация работы всех 
звеньев стройки —- наш 
скромный вклад в эстафету 
ударных дел, посвященную 
предстоящему празднику.

Г. ИВАНОВ, 
радист управления
Нефтр"азспецсвязьстрой.

\
ч

представил, как придут они 
на новый объект — конечно 
же, самый ударный, — как 
выстроится в боевой поря
док изоляционная колонна: 
«трубачи», бульдозеры, изо
лировочная и очистная ма
шины, как придирчиво и 
строго бригадир окинет 
взглядом местность — и 
улыбнется, широко и озорно,

перед тем, как дать люби
мую свою команду:

— Шашки к бою! Пошли!
...И работа продолжится.

В. ЛОИША.* * *
НА СНИМКАХ Е. Лиси

цына: дважды орденоносец 
бригадир Михаил Макаро
вич Суворов из СУ-5 объ
единения Южгазпромстрой; 
колонна на марше.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ; 5 февраля 1977 года

Подъем сельского хозяйства дело
С О Б Р А Н И Е  А К Т И В А  Т О М С К О Й  О Б Л А С Т Н О Й  П А Р Т И Й Н О Й
2 февраля состоялось собрание актива Томской област

ной партийной организации, на котором обсужден вопрос 
«О задачах областной партийной организации, вытекаю
щих из письма Центрального Комитета КПСС колхозни
кам, рабочим совхозов, механизаторам, ученым, специа
листам сельского хозяйства, работникам промышленно
сти, поставляющей селу материально-технические сред, 
ства, всем трудящимся Советского Союза». С докладом 
выступил первый секретарь обкома КПСС Е. К. ЛИГА
ЧЕВ.

О Р Г А Н И З А Ц И И

Как конкретную боевую 
программу действий воспри
няли трудящиеся области 
важнейшие политические 
документы, имеющие огром

ное мобилизующее значение, 
— постановление ЦК КПСС 
«О 60-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции», письмо 
Центрального Комитета ко 
всем трудящимся Советского 
Союза о дальнейшем разви
тии сельского хозяйства, по
становление ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о Все
союзном социалистическом 
соревновании, выступление 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева в г. Туле.

Докладчик подчеркнул, 
что надо продолжить рабо
ту по разъяснению этих 
важнейших политических 
документов, еще шире раз
вернуть • организаторскую 
работу по мобилизации тру
дящихся на досрочное вы
полнение зад&ний и социа- 

* листических обязательств 
десятой пятилетки.

В истекшем году труже
ники сельского хозяйства 
области, настойчиво преодо
левая трудности, вызванные 
погодными условиями по
следних лет, продвинулись 
вперед в производстве важ
ных видов сельскохозяйст
венной продукции. Область 
перевыполнила государст
венные планы закупок кар
тофеля, молока, яиц и шер
сти. Обеспечен прирост по
головья коров, свиней и пти
цы. Значительно больше, 
чем в прошлые годы, заго
товлено грубых и сочных 
кормов. '

Первый год нашей работы 
по выполнению решений 
XXV съезда партии был го
дом напряженного труда в 
сельском хозяйстве,^ он от
мечен большим размахом 
социалистического соревно^ 
вания, многими патриотиче
скими начинаниями на ф ер-, 
мах и полях колхозов и сов-, 
хозов. Партия высоко оце
нила труд работников сель
ского хозяйства. Указом 
Президиума Верховного Со
вета СССР за успехи, до
стигнутые во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании, проявленную трудо
вую доблесть в выполнении 
планов и социалистических 
обязательств по увеличе
нию производства и прода
жи государству сельскохо
зяйственных, продуктов в 
1976 году награждено орде
нами и медалями СССР 400 
работников сельского хозяй
ства области. Знатной дояр
ке совхоза имени XXI съез
да КПСС Кожевниковского 
района, члену обкома КПСС 
Нине Михайловне Варфоло
меевой присвоено высокое 
звание Героя Социалистиче
ского Труда.

Однако, отмечая положи
тельные результаты, мы 
должны признать, сказал 
далее докладчик, что нам 
не удалось полностью пре
одолеть влияние погодных 
условий и конечные резуль
таты производства отдель
ных видов сельскохозяй
ственной продукции оказа
лись ниже, чем намечалось 
планами и обязательствами. 
Это относится прежде всего 
к производству зерна и мя
са.

Как и прежде, ЦК КПСС 
в своем письме на первое 
■место ставит дальнейшее 
развитие зернового произ
водства. увеличение урожай
ности полей. Это требование 
для нас имеет особое значе
ние.

В 1976 году валовой сбор 
зерна по области составил 
лишь 387 тыс. тонн — это 
ниже среднегодового произ
водства зерна в девятой пя
тилетке, урожайность — 10,6 
центнера с гектара.

Сейчас важно, чтобы ни 
один зимний день, как под
черкивается в письме ЦК 
КПСС, не был упущен для 
создания надежной основы 
нового урожая, своевремен
ной и качественной подго
товки к весеннему севу.

Особую заботу следует 
проявить о семенах. Почти 
треть семян в области не от
вечает посевным стандар
там. При этом только 20 
процентов—I и II классов. 
Плохо ведут их очистку 
многие совхозы и колхозы 
.Кожевниковского, Ше гарево
го и Томского районов. Как 
раз тех районов, где получен 
в прошлом году низкий уро
жай зерновых культур.

В письме ЦК уделено 
большое внимание дальней
шему совершенствованию 
структуры посевных пло
щадей, увеличению зерново
го клина. Это особенно важ
но для нашей области, так

как ооеспечивать себя зер
ном и продавать зерно госу
дарству в установленных 
размерах без расширения 
посевных площадей мы не 
сможем.

Осенью прошлого года 
колхозы и совхозы несколь
ко расширили озимый клин, 
В текущем году планируется 
увеличить посевные площа
ди под яровыми зерновыми 
культурами на 18—20 тыс. 
гектаров, или на 5—6 про
центов. У нас есть значи
тельные резервы для расши
рения зернового поля. Это 
прежде всего вовлечение но
вых земель в сельскохозяй
ственный оборот и распаш
ка малопродуктивных мно
голетних трав. Использова
ние этих земель под зерно
выми и обеспечит более вы
сокий выход кормовых еди
ниц с гектара — 15—17 цен
тнеров. Работу, начатую 
осенью прошлого года по 
распашке малопродуктив
ных трав, необходимо про
должить весной с тем, что
бы распахать не менее 16 
тысяч гектаров и использо
вать их под посев озимой 
ржи.

Важным резервом расши
рения зернового клина яв
ляется освоение новых зе
мель под пашню. В девятой 
пятилетке такой земли было 
освоено на площади 41 тыся
ча гектаров. Задания по 
распашке целинных земель 
объединениями Союзтомск- 
мелиорация и Сельхозтех
ника не выполняются. Сле
дует вновь вернуться к 
этому вопросу, установить 
повышенные задания по ос
воению новых земель.

Ответственные задачи по
ставлены перед картофеле
водами и овощеводами. На
до не только повысить уро
жайность и увеличить вало
вые сборы картофеля и ово
щей, но и значительно улуч
шить их качество.

В интересах более полного 
удовлетворения потребно
стей трудящихся области в 
картофеле и овощах следу
ет продолжить работу по 
концентрации их производ
ства, укреплению производ
ственной базы специализи
рованных хозяйств, , по 
внедрению передовой техно
логии.

Самого пристального рас
смотрения требуют вопросы 
производства кормов. В 1976
году в области заготовлено 
по 18 центнеров кормовых 
единиц грубых и сочных 
кормов на условную голову. 
Это больше, чем когда-либо 
прежде. В текущем году на
до закрепить и развить ус
пехи в кормопроизводстве, 
организовать дело так, что
бы каждое хозяйство, каж- 
дач ферма имела собствен
ные корма в достатке, со
здать их страховой запас.

Решить эту задачу мы 
сможем только при условии 
всесторонней подготовки и 
своевременного проведения 
комплекса мер по повыше
нию урожайности силосных 
культур, многолетних трав 
и естественных кормовых 
угодий.

Е. К. Лигачев особо под
черкнул необходимость уве
личения производства вита
минной травяной муки. В 
прошлом году производство 
травяной муки возросло в 
1.6 раза, заготовлено 40 ты
сяч тонн.

Необходимо подготовить 
агрегаты, сырьевую ба
зу для производства тра
вяного концентрата, ' забла
говременно подобрать и 
обучить кадры, построить 
складские емкости. Одним 
словом, надо сделать все, 
чтобы в текущем году про
извести не менее 70 тысяч 
тонн витаминного корма, 
то есть 0.8 тонны в расчете ■ 
на корову.

Важнейшим резервом уве
личения производства про
дукции земледелия является 
мелиорация земель. В 1976 
году объединение Союз- 
томскмелиорация освоило 
почти 22 миллиона рублей. 
Однако, освоив такие круп
ные государственные капи
таловложения, мелиораторы 
передали колхозам и сов
хозам лишь 500 гектаров 
орошаемых и 1,2 тысячи 
гектаров осушенных земель. 
Основными причинами та
кой низкой отдачи являют
ся распыленность сил и 
средств мелиораторов по 
многим объектам, низкое 
качество работ и связанное 
с ними большое отвлечение 
сил на устранение серьез
ных недоделок на ранее 
сданных мелиоративных си
стемах, промахи в организа
ции труда. Руководителям и 
партийным  ̂ организациям 
предприятий объединения 
Союзтомскмелиорация на 
основе тщательного анализа 
работы каждого коллектива,

каждого отряда и участка 
следует разработать и осу
ществить мероприятия, обес
печивающие ликвидацию 
допущенного отставания и 
безусловное выполнение за
даний по вводу объектов в 
1977 году.

Сейчас, когда закладыва
ются основы будущего уро
жая, партийные организа
ции, руководители хозяйств, 
агрономы обязаны с особым 
вниманием отнестись к осу
ществлению мероприятий, 
обеспечивающих подъем 
культуры земледелия и по
вышение на этой основе эф
фективности производства.

С "каждым годом увеличи
ваются поставки минераль
ных удобрений. Вместе с 
тем мы пока не добились 
необходимой их эффектив
ности. В ряде мест удобре
ния вносятся без учета кар
тограмм, нарушаются сроки 
и дозы. Из-за отсутствия 
складов допускаются боль
шие потери. Партийным ор
ганизациям, группам, коми
тетам народного контроля 
надо взять под строгий конт
роль вопросы хранения и 
использования удобрений в 
соответствии с рекомендаци
ями науки и передового опы
та.

Крупным резервом повы
шения^ плодородия почв и 
урожайности сельскохозяй
ственных культур являют
ся органические удобрения. 
Под урожай будущего года 
вывезено больше удобрений, 
нежели в прошлом. Следует 
повысить темпы, внести под 
урожай 1977 года 2 милли
она тонн торфа и перегноя.

Результаты работы в зем
леделии будут во многом за
висеть ' от организованного 
проведения весенних поле
вых работ. Руководителям и 
специалистам хозяйств при 
составлении рабочих планов 
на этот важный -период сле
дует исходить, как учит ЦК 
КПСС, из худших условий 
весны, учесть все имеющие
ся резервы для организации 
высокопроизводите л ь н о г о 
труда, не допустить ни од- 
ного часа потерь.

Определяющей будет
своевременная и надежная 
подготовка. техники.

Сейчас в каждом хозяйст
ве, механизированной брига
де, на предприятиях Сель
хозтехники должны быть 
составлены графики за
вершения ,ремонта машин, 
обеспечены высокие тем
пы подготовки техники 
к полевым работам. Осо
бое внимание надо уде
лить качеству. Каждая ма
шина, выходящая из ремон
та, должна иметь гарантий
ный талон качества. Как от
мечается в письме ЦК 
КПСС, лучше дважды, три
жды проверить каждую ма
шину сейчас, когда еще есть 
время, чем потом расплачи
ваться простоями техники, 
упущенными сроками, поте
рями урожая.

Первостепенное значение 
приобретает в настоящее 
время обеспечение хозяйств 
механизаторскими кадрами.

В текущем году в колхо
зах и совхозах на курсах 
механизаторского всеобуча 
занимается свыше тысяч ~а 
человек, выполнен план на
бора учащихся в сельские 
профтехучилища. Наиболее 
активно ведут подготовку 
механизаторов колхозы и 
совхозы Кожевниковского, 
Первомайского и Шегарско- 
го районов. Заслуживает 
широкого распространения 
работа парторганизаций, ру
ководителей ряда хозяйств 
Кожевниковского, Томского 
районов по подготовке ком
байнеров из числа трактори
стов и шоферов в расчете на 
полную обеспеченность соб
ственными кадрами.

Вместе с тем в ряде хо
зяйств Бакчарского, Аси- 
новского, Тегульдетского и 
Зырянского районов руко
водители и партийные ор
ганизации неправильно 
оценивают сложившую
ся обстановку, далеко не 
используют имеющиеся воз
можности подготовки ме
ханизаторов из числа сель
ских жителей. Следует улуч
шить работу по воспитанию 
и закреплению механизато
ров, повышению их квали
фикации.

Большое внимание в до
кладе Е. К. Лигачева было 
уделено вопросам животно
водства.

Выступая на октябрьском 
(1976 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
а затем в Туле, Генеральный 
секретарь ЦК партии това
рищ Л. И. Брежнев с особой 
силой подчеркнул необходи
мость мер для того, чтобы 
изменить положение в жи
вотноводстве к лучшему, бы
стрее преодолеть трудности 
в снабжении населения мяс
ными и молочными продук
тами. В письме Центрально
го Комитета КПСС эта зада
ча выдвинута как самая не
отложная для партийных, 
советских и хозяйственных 
органов, руководителей и 
специалистов колхозов, тру
жеников сельского хозяйст
ва.

Работники животноводче
ских ферм области под ру
ководством партийных орга

низаций, преодолевая серь
езные трудности, вызван
ные неурожаем зерновых 
культур, обеспечили выпол
нение государственных пла
нов закупок молока, яиц и 
шерсти при одновременном 
росте поголовья коров, сви
ней и птицы.

Однако большинство райо
нов и в целом область не 
справились с выполнением 
плана закупок скота и пти
цы. По сравнению с 1975 го
дом объем закупок снизился 
на 5 процентов.

В связи с этим в текущем 
году и в последующий пе
риод одной из самых неот
ложных задач всей област
ной партийной организации 
.является всемерное увели
чение производства мяса с 
таким расчетом, чтобы в 
1977 году не только выпол
нить годовой план закупок 
мяса, но и восполнить то, 
что было недодано в 1976 го
ду. Для того, чтобы спра
виться с этой задаче^ надо 
напряженно поработать в 
каждом хозяйстве.

Обком партии одобрил по
чин животноводов Екимов- 
ской и Первомайской ферм 
совхозов имени XXI съезда 
КПСС и «Бакчарский», при
нявших высокие социали
стические обязательства по 
производству мяса. Партий
ным организациям, хозяйст
венным руководителям надо 
обеспечить, чтобы этот по
чин был широко поддержан 
коллективами всех откор
мочных ферм. Используя 
благоприятные условия, сле
дует организовать интенсив
ное выращивание и откорм 
всего поголовья с тем, что
бы довести кондиции скота 
до 380—400 килограммов.

Одним из важным источ
ников пополнения мясных 
ресурсов в области является 
развитие мясного скотовод
ства. Эго прежде всего отно
сится к хозяйствам треста 
Скотопром, призванным, по
мимо доращивания скота, 
закупленного у населения, 
заниматься мясным ското
водством. В этом главный 
смысл их работы. Меропри
ятиями треста намечено к 
1980 году удвоить маточное 
стадо и увеличить в 1,5 раза 
производство говядины в 
мясных совхозах. Секрета
риат обкома КПСС одобрил 
эти предложения, и мы по
лагаем, что горкомы и рай
комы партии, горисполкомы 
окажут всемерную помощь 
руководителям совхозов в 
ускоренном развитии ското
водства.

Рост производства мяса 
невозможен без значитель
ного увеличения поголовья 
свиней, которое вынуж
дены были сократить в 1975 
году. В этой отрасли главное 
состоит в том, чтобы в ко
роткий срок полностью’ вос
становить поголовье и обес
печить высокие привесы на 
доращивании и откорме.

В 1977 году совхозам и 
колхозам области необходи
мо произвести 10—10,5 тыся
чи тонн свинины, получить 
не менее 180 тысяч поросят 
— почти на 40 тысяч больше, 
чем в 1976 году.

Необходимо всерьез за
няться выращиванием пти
цы на мясо. Бройлерное про
изводство для нас является 
новым делом. Учитывая ско
роспелость мясной птицы и 
высокую отдачу на затра
ченные корма, секретариат 
обкома КПСС поддержал 
предложения треста Птице
пром об увеличении произ
водства мяса птицы. С этой 
целью решено более эффек
тивно использовать мощно
сти крупных птицефабрик. 
Помимо того, необходимо 
расширить производствен
ную базу птицесовхозов 
«Кандинский» и «Рассвет». 
Работы по выполнению на
меченной программы раз
вертываются. Это задачи те
кущего года.

В течение трех-четырех 
лет предстоит построить 
фабрику по производству 
птичьего мяса мощностью 6 
тысяч тонн в год. Управле
нию Химстрой предстоит ос
воить в 1977 году 6 миллио
нов рублей и ввести мощно
сти на 1 миллион бройлеров. 
Надо ооеслечить безуслов
ное выполнение государст
венных планов строительст
ва бройлерной фабрики, сви
нокомплекса, тепличного 
комбината и расширения 
мощностей птицесовхозов.

Осуществление намечен
ных мер по развитию мяс
ного скотоводства и выра
щиванию бройлеров, даль
нейшее наращивание пого
ловья свиней, широкое внед
рение интенсивных методов 
откорма и нагула скота по
зволит области на год рань
ше достичь объема прода
жи государству мяса, уста
новленного на конец пяти
летки. ■

важности—повышение надо
ев молока. Вот уже в тече
ние нескольких лет область 
выполняет планы закупок 
молока за счет увеличения 
численности коров, при 

• этом постоянно снижается 
молочная продуктивность 
коров. Вот и сейчас хозяй
ства Бакчарского, Зырян
ского, Кожевниковского рай
онов, располагая хорошим 
запасом кормов, имеют про
дуктивность дойного стада 
ниже уровня прошлого года. 
Это в значительной степени 
является результатом ослаб
ления внимания к работе 
молочных ферм, нерацио
нального использования 
имеющихся кормовых ре
сурсов.

В ряде районов и хозяйств 
значительный недобор про
дукции является следствием 
недостаточного внимания к 
воспроизводству поголовья 
крупного рогатого скота, вы
ращиванию нетелей, совер
шенствованию структуры 
молочного стада. Сейчас, в 
зимне-весенний период, ког
да поступает основное коли
чество приплода, его со
хранность надо взять под 
особый контроль, резко под
нять чувство ответственно
сти за будущее ферм у спе
циалистов, работников жи
вотноводства.

В соответствии с задача
ми, выдвинутыми в письме 
Центрального Комитета 
КПСС, и с учетом имеющих
ся возможностей мы можем 
ставить задачу в текущем 
году увеличить закупки мо
лока на 7 процентов, дове. 
сти их до 184 тысяч тонн. 
Таким образом, в текущем 
году выйти на объем заку. 
пок, предусмотренный пла
ном 1978 года, полностью 
обеспечить потребность на
селения в молочной продук
ции за счет производства 
на месте.

Что «сас-ается .производст
ва яиц, то уже в 1976 году 
область удовлетворяла по
требности за счет местных 
ресурсов. В 1977 году госу
дарству намечено продать 
190 миллионов штук яиц, 
т. е. на уровне государствен
ного плана 1979 года.

Всемерно развивая кол
хозное и совхозное произ
водство, нельзя сбрасывать 
со счета . личные подсобные 
хозяйства. Обком КПСС и 
облисполком недавно рас
смотрели вопрос о производ
стве сельхозпродукции в 
личных подсобных хозяйст
вах и наметили в соответст
вии с указаниями октябрь
ского (1976 г.) Пленума ЦК 
КПСС меры по оказанию по
мощи населению в приобре
тении молодняка скота и 
птицы, обеспечении сеноко- 

. сами, пастбищами и концен
трированными кормами, по 
улучшению ветеринарного 
обслуживания скота и орга
низации закупок сельскохо
зяйственной продукции.

Подъем сельского хозяйст
ва — общенародное дело. В 
письме ЦК КПСС вновь об
ратился к коллективам про
мышленных предприятий с 
призывом обеспечить до
срочное выполнение зака
зов села, полностью доста
вить колхозами и совхозам 
машины, запасные части, 
усилить шефскую помощь 
деревне.

В 1976 году промышлен
ные предприятия города 
Томска направили сельско
му хозяйству электродвига
телей, подшипников, кабе
ля, манометров и другой 
продукции на 28 миллионов 
рублей. Коллективы пред
приятий и организаций 
принимали активное уча
стие в заготовке кормов и 
уборке урожая, реконструк
ции животноводческих по
мещений и монтаже обору
дования ферм, ремонте тех
ники.

В текущем году горожа
нам предстоит выполнить 
большой объем работ на за
готовке кормов и уборке 
урожая. Следует усилить 
помощь городов в проведе
нии массово-политической и 
культурно-просветительной
работы на селе.

Далее докладчик остано
вился на вопросах капи
тального строительства. В 
области много делается по 
развитию строительства на 
селе. Создается база сель
ских строительных органи
заций, начато строительство 
Шегарского сельского строи
тельного комбината. Разра
ботаны мероприятия по 
дальнейшему укреплению и 
наращиванию мощностей 
треста Томсксельстрой, объ
единений Межколхозстрой 
и Томсксельхозмонтажкомп- 
лект.

Все районы, за исключе
нием Томского, Парасель
ского и Каргасокского, об
ласть ' в целом выполни
ли народнохозяйственный 
план продажи молока, пре
высив уровень 1975 года на 
1,5 тысячи тонн.

В молочном животновод
стве вопрос первостепенной

К строительству сельско
хозяйственных объектов 
привлечены ведущие строи
тельные организации — 
Томское управление строи
тельства, управление Хим
строй, тресты Томсктранс- 
строй, Томсктазстрой. Боль
шие строительные работы 
выполняют хозяйственным 
способом колхозы и совхо
зы.

В 1976 году на объектах 
сельского хозяйства освое
но 117 миллионов рублей, 
выполнено строительно-мон

тажных работ на 17 процен
тов больше установленного 
плана. Полностью освоили 
выделенные капитальные 
вложения на сельское строи
тельство Александровский, 
Бакчарский, Каргасокский, 
Колпашевский, Чаинский 
районы. Выполнен план по 
вводу животноводческих по
мещений на 18 тысяч голов 
крупного рогатого скота. 
Введены в строй крупные 
сельскохозяйственные объ
екты, в том числе завод на 
140 тысяч тонн комбикормов 
в год, животноводческие 
комплексы в Чилине, Ново- 
кускове. Мирном, Заркаль- 
цеве, завершено строитель
ство Томской птицефабрики 
мощностью 100 миллионов 
яиц в год. Строители выпол
нили на селе план ввода 
жилья, школ, поликлиник.

Вместе с тем нельзя не 
видеть в сельском строи
тельстве и много крупных 
недостатков. Под партийный 
контроль следует взять во
просы строительной базы, 
подготовки кадров, всемерно 
способствовать формирова
нию стабильных коллекти
вов сельских строителей.

В докладе говорилось о 
необходимости дальнейшего 
утверждения, ленинского 
стиля в работе в свете тре
бований второго пленума 
областного комитата партии. 
Важнейшим принципом ле
нинского стиля является де
ловитость, государственный 
подход к делу.,Однако в ря
де случаев многие руково
дители отходят от этого 
важного принципа. В част
ности, приводились факты 
неправильного использова
ния пашни в Томском, Ше- 
гарском, Первомайском рай
онах. В Томском районе в 
прошлом году 20 тысяч гек
таров зерновых было ис
пользовано на корма, в то 
же время не выкашиваются 
естественные травы, в те
чение четырех лет не вы
полняется план продажи 
зерна государству.

Первичные партийные ор
ганизации стали больше 
уделять внимания совер
шенствованию стиля руко
водства, повышают дейст
венность критики и само
критики, улучшают кон
троль за деятельностью ад
министрации, за выполне
нием 'постановлений выше
стоящих партийных орга
нов и собственных решений.

Вместе с тем мы еще стал
киваемся с низкой ответст
венностью ряда руководите
лей областных ведомств, 
колхозов и совхозов за по
рученное дело. Уровень пар
тийного руководства во всех 
областях хозяйственного и 
культурного строительства 
во многом определяется тем, 
как партийные комитеты 
опираются на первичные 
партийные организации, на
сколько боевито и инициа
тивно они работают. Многие 
горкомы и райкомы партии, 
выполняя решения XXV 
съезда партии, постановле
ние пленума обкома о совер
шенствовании стиля и мето
дов работы, усилили внима
ние к первичным парторга
низациям, стали чаше рас
сматривать вопросы их дея
тельности, улучшили учебу 
и инструктирование секре
тарей парторганизаций. В 
работе парторганизаций ста
ло больше деловитости, ини
циативы и принципиально
сти в постановке и решении 
вопросов. Постоянно совер
шенствуется структура, ра
стет число цеховых органи
заций и партгрупп.

В то же время . в ряде 
парторганизаций совхозов, 
колхозов, предприятий
Сельхозтехники, мелиора
тивных и строительных под- 
■ разделений Бакчарского, 
Каргасокского, Парасельско
го и некоторых других рай
онов цеховые парторганиза
ции и особенно партгруппы 
все еще работают слабо. Нет 
системы в организации уче
бы низового партийного ак
тива, работники партийного 
аппарата редко встречаются 
с ним, мало оказывают ему 
практической помощи.

Важной предпосылкой ус
пешного выполнения хозяй
ственных планов и социали
стических обязательств яв
ляется дальнейшее укрепле- 
ние_ трудовой дисциплины 
и общественного порядка. В 
последние годы в нашей об
ласти складывается система 
мер по мобилизации трудя
щихся на борьбу за эконо
мию материальных ресур
сов, укрепление дисципли. 
ны труда и быта.

Однако не может не трево
жить тот факт, что в пре
одолении нарушений трудо
вой дисциплины, пьянства и 
расточительства принимае
мые меры все еще недоста
точно эффективны. Прове
денные обкомом партии в 
январе этого года проверки 
в Бакчарском, Чаинском, 
Шегарском районах показа
ли, что выработанные в этом 
направлении мероприятия 
порой осуществляются фор
мально и кампанейски, не 
увязываются с планами со
циального и экономического

развития. Отдельные пар
тийные, профсоюзные, ком
сомольские организации, ру
ководители совхозов не дают 
острой оценки фактам пьян
ства, хулиганства, хищений.

Партийным комитетам и 
парторганизациям необходи
мо настойчиво и последова
тельно осуществлять меро
приятия по дальнейшему 
усилению борьбы с пьянст
вом, антиобщественными 
проявлениями. Особое вни
мание надо обратить на по
всеместное и широкое раз
вертывание профилактики 
правонарушений, на актив
ное формирование социали
стического правосознания у 
каждого человека.

Райкомам и горкомам 
КПСС, партийным организа
циям, органам народного 
контроля следует в духе 
требований партии поднять 
споос с тех, кто сжился с 
бесхозяйственностью, мало 
что делает для улучшения 
сохранности скота, техники 
и других материальных цен
ностей. В борьбе за сохран
ность социалистической соб
ственности необходимо по-"5 
высить роль органов на
родного контроля, общест
венных организаций. ЦК 
КПСС в постановлении 
«О руководстве Томского об
кома КПСС средствами мас
совой информации и пропа
ганды» потребовал от орга
нов печати остро выступать 
против нарушителей трудо- 

. вой дисциплины, пьянства и 
хулиганства, фактов неорга
низованности и бесхозяйст
венности. Партийные коми
теты обязаны всемерно под
держивать выступления
прессы, повышая их дейст
венность, результативность.

Первостепенного внимания 
требует организация посто
янного контроля за выпол
нением социалистических 
обязательств, неукоснитель
ное соблюдение ленинских 
принципов — гласность , и 
сравнимость результатов,
массовое повторение ценного 
опыта.

Партийные комитеты при
званы в соответствии с пос
тановлением ЦК КПСС «О 
руководстве Томского обко
ма КПСС средствами массо
вой информации и пропаган
ды» обеспечить - активное ' 
участие печати, телевидения, ‘ 
радиовещания в дальней
шем развитии» социалисти
ческого соревнования, в по
вышении его действенности 
в организации и воспитании 
трудящихся.

Долг партийных, профсо
юзных, советских и сельско
хозяйственных органов, ру
ководителей и специалистов 
хозяйств — с первых дней 
года создавать трудовым 
коллективам все условия 
для выполнения планов и 
социалистических обяза
тельств, обеспечить четкий 
ритм, высокую организован"- 
ность проведения всего ком
плекса сельскохозяйствен
ных работ.

» * * *
Участники собрания акти

ва областной партийной ор
ганизации говорили о глубо
ком понимании и горячей 
заинтересованности томичей 
в решении задач, поставлен
ных Центральным Комите
том КПСС перед работника
ми сельского хозяйства, все
ми трудящимися страны. В 
колхозах и совхозах области 
ширится соревнование за до
стижение более высоких ру
бежей, за то, чтобы во вто
ром году пятилетки не толь
ко выполнить годовой план 
закупок мяса, но и воспол
нить допущенную задолжен
ность за прошлый год, а по 
молоку обеспечить темпы 
производства, предусмотрен
ные на 1978 год.

Прения начались с вы
ступления члена обкома 
КПСС, первого секретаря 
Асиновского горкома партии 
А. Д. Колтыкова. Он расска
зал о работе по созданию в 
районе базы современного 
животноводства. Эта отрасль 
развивается устойчиво, в со
ответствии с программой, на
меченной постановлением 
бюро обкома КПСС по спе
циализации и концентрации 
сельскохозяйственного про
изводства. Фирма «Комсо
мольская» — не простая 
сумма хозяйств, а объеди
нение с крепкими производ
ственными и экономически
ми связями. Треть поголовья 
коров содержится по новой, 
беспривязно-боксовой техно
логии. Вступил в строй один 
Аз крупнейших в области Но
вокусковский животноводче
ский комплекс на ’960 коров.
В последнее время значи
тельно улучшили свои пока
затели спецхозы по выращи
ванию молодняка крупного 
рогатого скота и свиней.

Однако район, не справил
ся с планом по продаже мяса 
государству. Основная при
чина — недостаток зерно
фуража. Во многих хозяйст
вах слабо занимаются про
изводством зерна, урожай
ность здесь ниже, чем в со
седних районах — Перво
майском и Зырянском.

Сейчас, при подготовке к 
весне, делается упор на то, 
чтобы обеспечить животно
водство собственными ком

бикормами. Планируется 
увеличить валовой сбор зер
на — за счет расширения 
посевных площадей и роста 
урожайности зерновых куль
тур. В 2,5 раза возрастет 
производство травяной муки. 
Эти и другие меры послужат 
гарантией выполнения со
циалистических обязательств 
по животноводству. Труже
ники ферм намерены выйти 
по продаже молока государ
ству на уровень 1978 года, а 
три совхоза наметили такой 
же рубеж и по мясу.

Выступающий говорит о 
том, что в вопросах укреп
ления кормовой базы, разви
тия зернового хозяйства 
нужна более активная по
мощь со стороны областных 
сельскохозяйственных ве
домств, а также ученых. 
Он критикует областное 
объединение Сельхозтехника 
за недостатки в техническом 
и агрохимическом обслужи
вании совхозов.

— Письмо Центрального 
Комитета партии труженики 
нашего совхоза восприняли 
как конкретную программу 
действий по выполнению за
даний десятой пятилетки, — 
сказал директор совхоза 
«Чажемтовский» Колпашев- 
ского района Н. В. Жоржев- 
ский. — В истекшем году 
наше хозяйство хотя и уве
личило валовое производст
во сельскохозяйственной 
продукции, тем не менее не 
справилось с выполнением 
продажи государству моло
ка и мяса. Запас кормов, со
зданный минувшим летом,, 
дает возможность достичь 
нынче значительно лучших 
результатов — в частности, 
по производству и продаже 
мяса мы намерены не только 
выполнить годовой план, но 
и ликвидировать задолжен
ность за первый год пятилет
ки.

Оратор высказал ряд пре
тензий в адрес областного 
объединения Сельхозтехника 
за неоперативность при вы
полнении заявок, говорил о 
необходимости усиления тем
пов строительства жилья в 
северных совхозах.

Вопросам усиления и со
вершенствования шефской 
помощи селу было посвяще
но выступление члена обкома 
КПСС С. И. Зайцева.

Член обкома КПСС, 
первый секретарь Том
ского райкома партии А. Щ  
Габрусенко сказал, что 
труженики сельского хозяй
ства района намерены в ны
нешнем году выйти на рубеж 
третьего года пятилетки по 
производству и продаже го
сударству мяса, принимают
ся действенные меры по 
преодолению длительного от
ставания молочнотоварных 
ферм. Резервы для этого 
есть, есть и опыт передовых 
хозяйств, который будет 
внедряться повсеместно. 
Земледельцы пригородных 
совхозов интенсивно готовят
ся к предстоящим полевым 
работам. В первом квартале 
будет отремонтирована вся 
посевная и почвообрабаты
вающая техника, зерновые 
комбайны, четыре пятых 
техники для заготовки кор
мов.

Тов. Габрусенко остано
вился на проблемах, которые 
нужно решить в ближайшее 
время, по улучшению дел в 
полеводстве и животноводст
ве района. В частности, объ
единение Сельхозтехника 
должно взять на полное тех
ническое обслуживание обо
рудование животноводческих 
ферм, нуждаются в таком об
служивании и птицефабри
ки. Требует дальнейшего 
углубления осуществляемая 
в совхозах района концентра
ция н специализация произ
водства. Многое здесь зави
сит от работы на местах, но 
нужна и более целенаправ
ленная деятельность област
ных сельскохозяйственных 
управлений и ведомств.

На трибуне — механиза
тор колхоза «Гигант» Ше
гарского района, кавалер ор
дена Ленина А. В. Горшка - 
лев.

Он рассказал о планах 
тружеников колхоза на вто
рой год пятилетки. Земле
дельцы взялись получить 
урожай зерновых не менее 
18 центнеров с гектара, ц по 
Каргалинскому отделению 
— 20 центнеров. Идет боль
шая подготовительная рабо
та. Отремонтированы почво
обрабатывающая и посевная 
техника, все зерновые ком
байны, на очереди — кормо
добывающая. Заканчивается 
вывозка органических удоб
рений. Минеральные уже за
везены на склады, их будет 
внесено по 2,5 центнера на 
гектар.

Хорошо начали год яшвот- 
новоды. Они поддержали 
инициативу сельских труже- 
ников Киевской области и 
намерены в текущем году по 
продаже молока обеспечить 
уровень 1978 года. Суточные 
надои сейчас превышают 
прошлогодние на килограмм.

Решено также перекрыть 
долг по мясной продукции.

Председатель объедине
ния . Облмежколхозстрой 
Е. А. Воскресенский расска
зал о вкладе сельских стро-

(Окончание на 3-й едр.)
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Подъем сельского хозяйства’—общенародное дело
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ителей в выполнение задач, 
поставленных перед труже
никами села XXV съездом 
партии. За минувшую пяти
летку по сравнению с пре
дыдущим пятилетием объем 
работ увеличился более чем 
на 80 процентов, произво
дительность труда возросла 

>на 51 процент.
■ В десятой пятилетке пред

стоит построить намного 
больше. К 1980 году объем 
работ по генподряду в объ
единении должен достичь 22 
миллионов рублей, а произ
водительность труда выра
стет еще на 29—32 процен
та. Строится сельский строи
тельный комбинат в Шегар- 
ке, совершенствуются орга
низация труда и технология 
работ, внедряется бригадный 
подряд. Но многое предсто

ит еще сделать для сокра
щения текучести кадров, 
ликвидации распыленности 
сил по многочисленным объ
ектам, улучшения проекти
рования.

Член обкома КПСС, на
чальник НГДУ Томскнефть 
им. 50-летия СССР Н. Ф. 
Мержа подчеркнул важность 
концентрации усилий в подъ
еме сельскохозяйственного 
производства. Производст
венные коллективы Стреже- 
вого ежегодно заключают 
договоры с совхозами Алек
сандровского района о шеф
ской помощи, которая выра
жается в заготовке кормов, 
ремонте техники, строитель
стве животноводческих объ
ектов. За девятую пятилетку 
на создание базы совхоза 
«Стрежевской» промышлен
ные предприятия затратили 
10 миллионов рублей.

Большой объем работ бу
дет выполнен на селе в 1977

году. Шефы берутся смонти
ровать два агрегата АВМ и 
произвести на них 1.600 
тонн травяной муки. Выде
ляются капиталовложения 
на строительство цеха рыб
ной муки при Александров
ском рыбокомбинате. В ре
шении этого вопроса требу
ется заинтересованное уча
стие рыбопромышленного 
треста.

— Трудящиеся Кировско
го района Томска горячо от
кликнулись на письмо Цент
рального Комитета партии, 
— сказал член обкома 
КПСС, первый секретарь 
Кировского райкома партии 
М. Г. Николаев. — На соб
раниях, которые прошли на 
заводах и фабриках, решено 
план поставок промышлен
ной продукции для сельского 
хозяйства выполнить до
срочно, к 20 декабря.

В подавляющем большин
стве предприятий Кировско

го района сложилась за по
следние годы хорошая прак
тика помощи подшефным хо
зяйствам. Всестороннюю по
мощь совхозам оказывают 
коллективы заводов режу
щих инструментов, электро
технического, электролампо
вого. Но надо еще раз пере
смотреть возможности каж
дого предприятия для даль
нейшего укрепления такого 
рода связей. Речь не только 
о помощи в уборке урожая 
и заготовке кормов, в строи
тельстве и ремонте. Многое 
могут сделать городские 
коллективы по улучшению 
культурного обслуживания, 
которое играет немалую 
роль в воспитательной рабо
те.

Что касается помощи 
людьми в страдную пору, то, 
очевидно, для повышения ее 
эффективности целесообраз
но закрепить за коллектива
ми городских предприятий

постоянные места заготовки 
кормов, поля с овощами и 
картофелем, сказал тов. Ни
колаев. Это даст возмож
ность заблаговременно по
заботиться о дорогах к 
местам работы, создать луч
шие условия для высокопро
изводительного труда.

Слово предоставляется до
ярке совхоза «Октябрь» 
Томского района, кавалеру 
ордена Ленина Т. А. Пучко
вой. Она с гордостью докла
дывает о трудовых успехах 
коллектива широко извест
ной в. области Березкинской 
молочнотоварной фермы. В 
прошлом году надои молока 
от коровы достигли 4.432 
килограммов, а две доярки 
— Герой Социалистического 
Труда С. И. Соколова и 
Н. С. Викулова перешагнули 
пятитысячный рубеж.

Высокие обязательства 
приняты животноводами сов
хоза на второй год пятилет

ки. Продажа молока госу
дарству возрастет на 40 про
центов. С вводом комплекса 
по выращиванию нетелей хо
зяйство получило возмож
ность обновлять дойное ста
до на 25—27 процентов. 
Улучшится работа по воспро
изводству скота. От каждых: 
100 коров намечено полу
чить 95 телят.

Подробно говорила Т. А. 
Пучкова о сегодняшних про
блемах села, критиковала 
хозяйственных руководите
лей, мало интересующихся 
бытом животноводов". Нужно 
больше строить жилья, улуч
шать бытовое обслуживание, 
благоустраивать поселки.

Говоря о кормовой базе 
общественного животновод
ства, выступающая подчерк
нула необходимость освоения 
новых земель, создания дол
голетних культурных лугов 
и пастбищ.

— За шесть последних

лет силами наших строите
лей выполнено работ для 
села более чем на 50 милли
онов рублей, — сказал член 
обкома КПСС, начальник уп
равления Химстрой П. Г. 
Пронягин.

В настоящее время управ
ление Химстрой приступило 
к строительству бройлерной 
фабрики, первая очередь ко
торой будет сдана в нынеш
нем году. Вторая крупная 
стройка — тепличный ком
бинат для производства ран
них овощей. Строители обя
зались в этом году сдать в 
эксплуатацию первую оче
редь тепличного комбината.

Обсуждая письмо ЦК 
КПСС, коллектив управле
ния Химстрой решил во вто
ром году пятилетки втрое 
увеличить объем строитель
ных работ для села по срав
нению с намечавшимся пер
воначально.

— Шефствующие пред

приятия, в том числе и на
ше управление, оказывают 

большую и разностороннюю 
помощь селу, — сказал тов. 
Пронягин. — Эта помощь 
очень дорого обходится го
сударству. Но не все еще 
сделано в колхозах и совхо
зах для использования соб- 

1 ственных ресурсов. На селе 
идет процесс постепенного 
перевода сельскохозяйствен
ного производства на про
мышленную основу. Нужно, 
чтобы одновременно вро
вень с прогрессом техниче
ским там улучшилась орга
низация труда. Повышалась 
ответственность за использо
вание тех огромных средств, 
которые предоставляют тру
женикам села партия и го
сударство.

По обсужденному вопросу 
собрание актива областной 
партийной организации при
няло соответствующую ре
золюцию.

С Т А Н Ц И Я  «С А Л Ю Т -4 »: П О Л Е Т  З А В Е Р Ш Е Н
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ,. 3 февраля.
(ТАСС). Завершен длитель
ный космический полет ор
битальной научной станции 
«Са.щот-4».

Как уже j сообщалось, 
станция была выведена на 
околоземную орбиту 26 де
кабря 1974 года. За время 
активного существования на 
станции работали две экспе
диции космонавтов общей 
продолжительностью 93 дня. 
Пвоведен также совместный 
трехм.есячвый полет станции 
и беспилотного космического 
корабля. «Союз-20».

К двум часам московского 
времени 3 февраля станция 
совершила 12 тысяч 188 
оборотов вокруг Земли. В 
соответствии с программой 
полета после проведения за

ключительных операций 
станция «Салют-4» по 
командам с Земли была 
сориентирована в простран
стве и в расчетное время 
включена ее двигательная 
установка. В результате тор
можения станция перешла 
на траекторию спуска, во
шла в плотные слои атмо
сферы над заданным райо
ном акватории Тихого оке
ана и прекратила существо
вание.

Основная часть програм
мы исследований была . вы
полнена сначала в течение 
месяца работы на борту 
станции космонавтов Губаре
ва и Гречко, а затем во вре
мя двухмесячной экспеди
ции Климука и Севастьяно
ва. Космонавты проводили 
исследования Солнца, звезд

и планет в широком диапазо
не спектра электромагнит
ных излучений, выполнили 
комплексную съемку терри
тории Советского Союза в 
средних и южных широтах, 
получили значительный
объем научной информации 
о физических процессах в 
земной атмосфере и косми
ческом пространстве.

За врёмя полета станции 
проведены технические экс
перименты по испытанию и 
отработке новых систем, 
приборов и агрегатов пер
спективных космических ап
паратов. Выполнена также 
обширная программа меди
ко-биологических исследова
ний. Целый ряд научно-тех
нических экспериментов был 
выполнен во время полета

станции в автоматическом 
режиме.

Более чем двухлетний по
лет станции «Салют-4» по
зволил осуществить широ
кую программу работ по 
многим направлениям науки 
и техники. За этот период в 
пилотируемом и автоматиче
ском режимах полета стан
ции было проведено более 
300 научно-технических 
экспериментов.

На протяжении всего по
лета бортовые системы стан
ции «Салют-4» функциони
ровали нормально.
* Полученные результаты 
имеют важное значение и 
успешно применяются в ин
тересах народного хозяй
ства, науки й дальнейшего 
совершенствования космиче
ской техники.

Н А В С Т Р Е Ч У  X I V  О Б Л А С Т Н О Й  
МЕЖСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ ПРОФСОЮЗОВ

ДО У Р О В Н Я  
ПЕРЕДОВИКОВ

Сейчас в колхозах и сов
хозах нашей области идет 
обсуждение письма ЦК 
КПСС работникам сельского 
хозяйства и всем трудящим
ся нашей страны. И в нашем 
колхозе в бригадах, на фер
мах, в мастерских тоже ана
лизируются результаты про
шедшего года, вскрываются 
резервы, изыскиваются пути 
подъема сельскохозяйствен
ного производства. Серьезно • 
размышлять, вспоминая про
шедший год, есть о чем. Осо
бенно нам, хлеборобам. Ведь 
письмо Центрального Коми
тета как первоочередную за
дачу ставит дальнейшее раз
витие зернового хозяйства.

В 1976 году наш механи
зированный отряд не спра
вился с обязательствами.

* Мы планировали получить с 
каждого гектара по 18 цент
неров, а получили только по 
15,3 центнера. Было сдела
но немало для повышения 
плодородия земли, но - на 
данном этапе этого недоста
точно. Мало внесли в почву 
удобрений, не везде с хоро
шим качеством провели об
работку почвы. Сказалось 
здесь несерьезное отношение 
.правления колхоза к подго
товке механизаторских кад
ров. Во-первых, их щ  хва
тает, а, во-вторых, у многих 
Не слишком .высокая квали
фикация. В минувшую осен
нюю страду из-за нехватки 
механизаторов мы не смогли 
вывести на поля все ком
байны и работало их всего 
12— 14 единиц, что, конечно, 
совершенно недостаточно. В 
этом году в хозяйстве орга
низована учеба механизато
ров, занимаются с ними 
грамотные преподаватели — 
главный агроном А. А. Шу- 
харов, главный инженер 
В. Н. Гуляев и другие.

jC Механизаторы нашего от
ряда полны решимости бо
роться за получение в 1977 
году не менее 18 центнеров 
зерна с гектара. Для этого 
мы почти полностью подго
товили почвообрабатываю
щую технику, ремонтируем 
комбайны. Все механизаторы 
знают, что, если мы прове
дем весенний сев в лучшие 
сроки и с хорошим качест
вом, есть надежда на хоро
ший урожай.

В колхозе создан отряд 
по вывозке органических 
удобрений. На сегодня он 
вывез уже на поля более 9 
тысяч тонн удобрений. За
куплено более 500 тонн ми
неральных удобрений.

А в этом году нам пред
стоит поднять 2.309 гекта
ров весновспашки, так как

прошедшей осенью зяби на
пахано немногим более 60 
процентов.

Наши кукурузоводы так
же хотят бороться за созда
ние в зиму 1977 года хоро
шей кормовой базы для об
щественного скота. В 1976 
году по нашему механизи
рованному отряду урожай
ность кукурузы составила 
292,9 центнера с гектара, в 
этом году думаем получить 
не меньше.

В 1976 году механизиро
ванное звено по заготовке 
сена под руководством И. М. 
Шершнева застоговало более 
11 тысяч центнеров сена, в 
этом году нам предстоит за
стоговать на 20 процентов 
больше. Н механизаторы 
стараются, чтобы техника 
была готова к выполнению 
этого возросшего объема ра
боты.

Добрый пример в работа 
подают наши передовые ме
ханизаторы. Так, по итогам 
1976 года лучших результа
тов добились комбайнеры 
А. И- Попов, он намолотил 
8.147 центнеров зерна, В. П. 
Чаусов — 7.044 центнера. 
Тракторист А. К. Лазарев на 
тракторе К-700 выработал 
3.351 гектар мягкой пахоты, 
А. И. Деев на тракторе 
МТЗ-80 сделал 1.766 гекта
ров, И. М. Шершнев на 
МТЗ-50 — 1.786 гектаров. 
Отлично трудился шофер 
Л. Я. Яковлев, бесперебой
ную работу сушильного ком
плекса обеспечил П. М. 
Шершнев. Маяки есть, и на
ша задача — подтянуть до 
их уровня других механиза
торов.

Вот здесь-то большую 
роль и должна сыграть 
профсоюзная организация 
колхоза. Главная ее забота 
— организация на всех эта
пах сельскохозяйственных 
работ по-настоящему дейст
венного социалистического 
соревнования. Сейчас у тру
жеников колхоза хороший 
трудовой настрой. Работает 
большинство, я бы сказал, с 
энтузиазмом. Думаю, что на 
заботу партии о нас, сель
ских тружениках, механиза
торы ответят делом, сдела
ют все, чтобы дать больше 
продукции с наименьшими 
затратами, успешно выпол
нят планы и обязательства 
второго года пятилетки.

А. СЛИВКИН, 
начальник механизиро
ванного отряда колхоза 
имени ХХЦ съезда КПСС 
Зырянского района, Ге
рой Социалистического 

Труда.

Валентина Павловна Ярцева—намотчица спиралей це
ха № 25 электролампового завода. Много работает она 
над повышением своего мастерства. Лучшей производст
веннице было доверено осваивать намоточные машины 
на повышенных режимах работы, что позволило увели
чить производительность труда.

Фото Е. Лисицына.

С о в е т у ю т с я
т е п л о э н е

В политехническом инсти
туте прошла региональная 
научно-техническая конфе
ренция «Оптимизация про
цессов работы , теплоэнерге
тических установок и си
стем». В ее работе прини
мают участие более пятиде
сяти учебных, научных, на
учно-исследовательских, про
ектных и производственных 
организаций из различных 
городов . Советского Союза.

На заседаниях четырех 
секций заслушано 110 до
кладов.

В работе секции «Паро
генераторные установки» 
принимали участие работни
ки Всесоюзного теплотехни
ческого института СО АН 
СССР, Сибирского отделе
ния Всесоюзного треста по 
наладке электростанций, 
Центрального котлотурбин
ного института, Назаровской 
ГРЭС, учебных, научных, 
проектных институтов.
Здесь рассматривались - воп
росы исследования свойств 
энергетических углей Кан- 
ско-Ачинского бассейна. Не
обходимо отметить практи
ческую ценность исследова
ний, их соответствие пер
спективным народнохозяй
ственным задачам развития 
энергетики и производитель
ных сил в Сибири. Особенно 
актуальны доклады по ис
следованию элементов кон
струкции парогенератора к 
блоку строящейся Березов
ской ГРЭС ■— главного 
энергетического объекта, со
оружаемого в Сибири Кан- 
ско-Ачинского топливно- 
энергетического комплекса 
(КАТЭК).

В работе теплоэнергети
ческой секции участвовали 
крупные политехнические и 
энергетические вузы страны,

>гетики
а также специалисты ряда 
энергосистем. Здесь, в 
частности, были представ
лены результаты иссле
дований ТПИ по прогно
зированию энергетических 
показателей , энергосистем. 
В числе вузов, предста
вивших доклады на сек
цию, — Московский, Ива
новский энергетические ин
ституты, Саратовский, Крас
нодарский, Калининский по
литехнические институты.

На секции теплофизики 
были представлены доклады 
девяти научно-исследова
тельских и вузовских инсти
тутов и организаций Моск
вы, Минска, Днепропетров
ска, Новолипецка, Омска, 
Новосибирска, Риги, Усть- 
Каменогорска, Томска. Они 
посвящены в основном воп
росам физической гидроди
намики, тепломассообмена в 
специальных устансщках и 
оптимизации технологиче
ских процессов в установках 
металлургических ■ пред
приятий.

Секция автоматизации 
теплоэнергетических устано
вок рассмотрела результаты 
производственного анализа 
работы различных приборов 
и систем управления, а так
же ряд капитальных теоре
тических вопросов.

Конференция нацелила 
теплоэнергетиков на. выпол
нение задач, поставленных 
XXV съездом КПСС и ок
тябрьским (1976 г.) Плену
мом ЦК КПСС по дальней
шему развитию и повыше
нию эффективности тепло
энергетических установок 
электростанций и промыш
ленности.

н. ПОПОВ,
заместитель председате
ля оргкомитета конфе

ренции.

Величие Октября
Зарубежная печать широ

ко комментирует постанов
ление ЦК КПСС о 60-й го
довщине Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции. В статьях и коммен
тариях подчеркивается, что 
победа Октября поло/Кида 
начало глубоким, всеохваты
вающим социальным пере
менам во всем мире.

Слово ленинской партии 
всегда вызывает самый 
живой отклик, порождает 
глубокие раздумья, побуж
дает к действиям, пишет 
болгарская газета «Работни- 
ческо дело» в передовой ста
тье, посвященной постанов
лению ЦК КПСС. Но этот 
документ имеет особое зна
чение, поскольку речь в нем. 
идет об исключительном со
бытии ,— о юбилее первой в 
истории человечества побе
доносной социалистической 
революции. Победа Октября 
в корне изменила весь ход 
мирового развития. Ее ре
зультат. — все то, что соз
дано и достигнуто в СССР* 
ее резудьт.ат — и успешно 
строящееся в братских 
странах общество развитого 
социализма.

Советское государство 
родилось под лозунгом ми
ра, продолжает газета. И 
этот лозунг оно пронесло 
через многие десятилетия. В 
духе первого ленинского 
Декрета о мире КПСС по 
инициативе товарища Л. И. 
Брежнева разработала ис
торическую Программу ми
ра, которая, оказывает ог
ромное влияние на между
народные отношения.

Мы воспринимаем новый 
документ ЦК КПСС как глу
бокое научно-теоретическое 
обобщение исторического 
развития за минувшие шесть 
десятилетий н одновремен
но практическое руковод
ство к действию. Он воору
жает трудящихся всей пла
неты марксистско-ленин
ским пониманием современ
ного мирового революцион
ного процесса и намечает 
конкретную программу
борьбы за светлое будущее.

Осуществляя идеи Вели
кого Октября, Советский 
Союз достиг выдающихся 
успехов, которые убедитель
но доказывают, что капита
лизм как система не имеет 
будущего, что будущее при
надлежит социализму и ком
мунизму, отмечает чехосло
вацкая «Руде право». За 
строками важного докумен
та, каким является поста
новление ЦК КПСС, видны 
героические трудовые дела 
миллионов советских тру
дящихся, повседневный са
моотверженный труд комму
нистов и беспартийных. 
Приведенные в этом доку
менте факты красноречиво 
свидетельствуют о том, ка
кие роистине гигантские 
возможности заложены в со
циалистической экономике, 
какую огромную преобразу
ющую силу представляет 
собой инициатива людей, 
сознающих,, что они являют
ся хозяевами своей страны.

Со времени залпа «Авро
ры» соотношение сил в ми
ре изменилось коренным 
образом, напоминает вен
герская «Мадьяр немзет». 
Юбилейный документ убеди
тельно раскрывает значение 
Октябрьской революции, зна
чение международных успе
хов социалистических стран. 
Неотъемлемой характерной 
чертой внешней политики 
Советского Союза, братских 
стран социалистического со
дружества является борьба 
за постоянное улучшение 
системы отношений на евро
пейском континенте, как .и 
во всем мире. Разрядка обес
печивает благоприятные ус
ловия для созидательного 
труда народов. В канун 60-й 
годовщины Октября социа
листическое содружество за
нимает прочные позиции на 
международной арене. Опи
раясь на достигнутые ре
зультаты и реально оцени
вая обстановку, оно созда
ет фундамент дальнейших 
успехов в строительстве 
новой жизни.

Югославская «Политика» 
пишет об актуальности поло
жений документа ЦК КПСС,

касающихся деятельности 
реакционных кругов, кото
рые организуют идеологи
ческие диверсии против 
СССР и других социалисти
ческих государств, клеветни
ческие антисоветские и анти
коммунистические кампа
нии и пытаются вмеши
ваться во внутренние де
ла социалистических и 
других стран. ЦК КПСС, от
мечает далее газета, «высту
пает за добровольное со
трудничество равноправных, 
независимых братских пар
тий, за органичное сочета
ние ими в своей политике 
национальных и интернацио
нальных интересов трудя
щихся».

Французская «Юманите» 
подчеркивает значение твор
ческого применения законов 
социалистической револю
ции с учетом конкретных 
условий и особенностей от
дельных стран, на что обра
щается особое внимание в 
постановлении ЦК КПСС. 
Газета констатирует, что, 
как явствует из этого доку
мента, Советский Союз и 
другие . братские социали
стические страны добивают
ся \ дальнейшего развития 
благоприятных для мира и 
социального прогресса пере
мен в международной обста
новке.

Итальянские газеты на
поминают об успехах, до
стигнутых народами СССР 
за годы Советской власти, 
о непрерывном росте благо
состояния советских людей 
и о последовательной борьбе 
КПСС и Советского госу
дарства за разрядку между
народной напряженности, за 
разоружение и мир во всём 
мире. Римская «Аванти» 
отмечает в этой связи, что за 
последние годы удалось . до
биться позитивного поворота 
в развитии международных 
отношений, поворота от «хо
лодной войны» к разрядке 
напряженности, к утвержде
нию в практике междуна
родной жизни принципов 
мирного ' сосуществования 
государств с различным об
щественным строем.

(ТАСС, 3 февраля).

По пути мира 
и прогресса

НЬЮ-ЙОРК, 3 февраля. 
(ТАСС). Американские ком
мунисты создали специаль
ный комитет по подготовке к 
празднованию 60-летия Ве
ликой Октябрьской социали
стической революции. Его 
возглавили Национальный 
председатель Коммунисти
ческой партии США Генри 
Уинстон , и Генеральный се- ’ 
кретарь Компартии Гэс 
Холл. Цель комитета — все
сторонняя пропаганда и 
разъяснение всемирно-исто
рического значения Велико
го Октября и славного пути, 
пройденного Страной Сове
тов за 60 лет.

Все более широкие народ
ные массы во всех странах 
мира понимают ведущую 
роль СССР в борьбе за мир 
и социальный прогресс чело
вечества, заявил корреспон
денту ТАСС член Полити
ческого комитета ЦК Ком
партии США Джеймс Джек
сон. Частью этой борьбы, 
скаавл он, являются после
довательные усилия Совет
ского Союза, направленные 
на укрепление международ
ной безопасности, сокраще
ние военных расходов, пре
кращение гонки вооруже
ний.

Американский народ свя
зывает с сокращением воен
ного бюджета надежды на 
удовлетворение своих неот
ложных социальных нужд, 
снижение уровня безработи
цы, обуздание инфляции, 
заявил Дж. Джексон. Он 
подчеркнул, что продолжение 
процесса разрядки между
народной напряженности, за 
что последовательно высту
пает СССР, отвечает жиз
ненным интересам простых 
американцев.

' Советское государство и 
его грандиозные достижения 
представляют собой светлую 
альтернативу для трудящих
ся капиталистических стран, 
придают им мужество и ре
шимость в борьбе с монопо
лиями, заявил Дж. Джек
сон. Он отметил огромное 
влияние достижений совет
ского народа на прогресс 
всего человечества, на раз
витие мировой истории.

За мир и разоружение
ВЕНА, 3 февраля. 

(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялось первое в этом году 
пленарное заседание на пе
реговорах о взаимном сокра
щении вооруженных сил и 
вооружений в Центральной 
Европе. Выступивший на за
седании глава делегации 
Польской Народной Респуб
лики, посол С. Даброва из
ложил позицию социалисти
ческих стран — непосред
ственных участниц перегово
ров.

Новый, 11-й раунд, сказал 
представитель ПНР, мы на
чинаем с надеждой, что 1977 
год станет годом достижения 
прогресса на переговорах. 
Реализация предложения о 
ненаращивании уровней во
оруженных сил на период ве
дения переговоров стала бы 
важной мерой, которая об
легчила бы достижение со
глашения о сокращении во
оруженных сил и вооруже
ний, а также явилась бы ре
альным шагом на пути к 
прекращению гонки воору
жений.

Социалистические страны, 
отметил С. Даброва, выдви
нули справедливые предло
жения относительно как об
щих, так и частичных реше
ний, которые не наносили бы 
ущерба безопасности ни од
ной из сторон. Они внесли 
важные изменения в свою 
первоначальную позицию, 
которые идут навстречу по
зиции западных государств, 
согласились обменяться-Щиф- 
ровыми данными н обсудить 
их. В ходе нынешнего раун

да мы готовы начать кон
кретную работу по выработке 
первого соглашения по вза
имному сокращению воору
женных сил и вооружений.

Позиция западных стран, 
продолжал глава делегации 
ПНР, направлена на полу
чение односторонних воен
ных преимуществ и обычно 
подкрепляется тезисом о яко
бы^ существующей в Цент
ральной Европе диспропор
ции в вооруженных силах. 
Мы не можем согласиться с 
этой точкой зрения, посколь
ку в действительности в рай
оне сокращения существует 
общее равновесие вооружен
ных сил.

С. Даброва подчеркнул, 
что главным препятствием 
на пути достижения конкрет
ных результатов на венских 
переговорах является стрем
ление стран НАТО изменить 
в свою пользу существующее 
в Центральной Европе соот
ношение сил. В противопо
ложность этому социалисти
ческие страны предлагают 
справедливый принцип рав
нопроцентных сокращений и 
одинаковый метод сокраще
ния для всех участников.

Здешние политические 
обозреватели указывают, 
что венские переговоры име
ют важное значение для уг
лубления процесса разрядки 
напряженности, для допол
нения политической разряд
ки военной. Главное сейчас, 
чего настоятельно требует 
общественность, — это ос
лабление военной конфрон
тации в центре Европы.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ У. МОНДЕЙЛА
ВАШИНГТОН, 3 февра

ля. (ТАСС). Вице-президент 
США У. Мондейл, подводя 
итоги своей поездки по ряду 
стран Западной Европы и 
Японии, заявил здесь на 
пресс-конференции, что 
США намерены включить в 
повестку дня предстоящей 
встречи в верхах руководи
телей ведущих западных 
стран, которая состоится в 
середине года, не только 
экономические вопросы, но и 
другие критические важные 
проблемы. Мы ожидаем, ска
зал вице-президент, что наи
большее беспокойство участ
ников встречи в верхах вызо
вет состояние экономики. 
Это было центральной проб
лемой во время моих пере
говоров. Но, по нашему мне
нию, в повестку дня должны 
быть включены и другие 
вопросы, такие, как распро
странение ядерной техноло
гии, «диалог между Севе
ром и Югом», энергетиче
ские и многие другие проб
лемы.

Мондейл признал, что раз
работанная правительством 
США программа по стиму
лированию американской 
экономики была с пессимиз
мом встречена «Общим рын
ком».

Я подчеркнул во время 
переговоров с японскими ру
ководителями, продолжал

Мондейл, что мы должны и 
будем оставаться азиатско- 
тихоокеанской державой, что 
союз с Японией остается 
центральным элементом на
шей политики в этом обшир
ном и важном районе мира, 
что мы сохраним сбаланси
рованное и гибкое военное 
присутствие в тихоокеанском 
районе и интерес к Юго- 
Восточной Азии. Я сказал, 
что мы будем постепенно вы
водить наши наземные вой
ска из Южной Кореи только 
после тесных н тщательных 
консультаций с правитель
ствами Японии и Южной 
Кореи, сохраним там наши 
военно-воздушные силы и 
будем продолжать способ
ствовать укреплению южно
корейского оборонительного 
потенциала.

Вице-президент отметил, 
что во время бесед в ФРГ и 
Франции относительно про
дажи этими странами ядер
ной технологии Пакистану и 
Бразилии он высказал озабо
ченность США тем, что она 
может быть использована 
для производства вооруже
ний. Он высказал заинтере
сованность в предотвраще-. 
нии передачи ядерной тех
нологии, поскольку такая 
передача существенно за
трудняет возможности конт
роля за распространением 
ядерного оружия.
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Более 150 молодых рабо
чих, не достигших совер
шеннолетия, трудятся на ма
нометровом заводе. Две тре
ти из них пришли в цехи 
предприятия в августе—сен
тябре прошлого года.

На днях на здроде состоя
лось собрание родителей под
ростков. Заместитель дирек
тора предприятия по кадрам 
и быту И. И. Павленко по-, 
знакомил гостей с историей 
и трудовыми традициями ма- 
нометровцев. Инженер Л. Я. 
Дерега рассказала о том, ка

кая работа ведется с ребята
ми в- цехах, как их обучают 
мастерству, организует их 
отдых и досуг.

Выступили лучшие настав
ники молодежи токарь А. С. 
Сергеев, слесарь-сборщик 
А. Е. Карташова, мастер 
Ю. В. Калиткин.

Родители (многие из них 
приехали из Кожевников- 
ского, Асиновского, Томского 
районов) узнали, как работа
ют и живут их дети, выясни
ли все интересующие их воп
росы. Побывали в цехах, на 
рабочих местах своих детей, 
имели возможность погово
рить с коллективами ёригад, 
мастерами, а некоторые по
сетили и заводское общежи
тие.

О полезности таких встреч 
говорили и заводчане и роди
тели.

В. ПАВЛОВА.

Р А С С Т О Я Н И Е  
ДРУЖБЕ НЕ ПОМЕХА

Давняя дружба связывает 
рабочих и инженерно-техни
ческих работников завода 
«Сибэлектромотор» с коллек
тивом Чепельского машино
строительного комбината в 
Будапеште. На предприятии 
работает много механизмов, 
полученных из братской со
циалистической Венгрии. 
Это — автоматические ли
нии по обработке корпусов 
электродвигателей, пропи
точные установки и другое 
оборудование. В его установ
ке и пуске принимали уча
стие представители Чеп'еля. 
В гостях у венгерских дру
зей побывала делегация це
ха № 1 «Сибэлектромото- 
ра», которая заключила до
говор о социалистическом 
соревновании.

Вот почему -работников 
цеха, всех сибэлектромото- 
ровцев глубоко взволновало 
письмо Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева коллективу 
Чепельского комбината, в 
котором, в частности, гово
рится: «С большой радостью 
и волнением я прочитал со
общение о вашем благород
ном начинании —- разверты
вании социалистического 
соревнования в честь 60-ле
тия Великой Октябрьской 
социалистической > револю
ции. Отмечать революцион
ные даты конкретными дела
ми, достижениями в труде,

в социалистическом соревно
вании — это по-рабочему, 
по-коммунистически, по-ле
нински».

На днях коллектив завода 
послал трудящимся Чепель
ского комбината телеграмму: 
«С глубоким удовлетворени
ем встретили вашу инициа
тиву развернуть социалисти
ческое соревнование в честь 
60-летия Великого Октября, 
досрочно, к 7 ноября, выпол
нить поставки в Советский 
Союз вашей продукции. Ва
ша инициатива свидетельст
вует об укреплении дружбы 
советского и венгерского на
родов, умножении мощи со
циалистического содружест
ва. Установленные вами на 
нашем заводе автоматиче
ские линии по обработке 
станин, автоматы для рас
точки замков статоров элек
тродвигателей, автоматиче
ские линии пропитки стато
ров работают надежно».

В телеграмме сообщается, 
что коллектив цеха № 1 обя
зался в честь 60-летия Ве
ликого Октября годовой 
план выполнить к 28 октяб
ря, дать сверхплановой про
дукции на 50 тысяч рублей, 
на восемь процентов по 
сравнению с 1976 годом по
высить производительность 
труда. Высокие обязательст
ва принял и коллектив заво
да в целом.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

С О В Е Т У Ю Т С Я  Г Е Н Е Т И К И
Четыре дня работала в Томском университете выездная 

сессия научного совета по проблемам генетики и селекции 
Академии наук СССР. Программа заседаний охватывала ши
рокий круг вопросов, касающихся популяционной и эволюци
онной цитогенетики растений и животных. Заслушано 40 док
ладов, семь из них представили томские ученые.

Л. МАЛАХОВА.

НОВОСЕЛЫ С Т Р Е Ж Е В 0 Г 0
Семьи нефтяников, буровиков, строителей в Стрежевом 

получили на днях квартиры в девятиэтажном доме. Это 
третья девятиэтажка в поселке.

Д о/a возвела комсомольско-молодежная бригада Николая 
Лебедева за рекордно короткий срок. Государственная ко
миссия приняла его в эксплуатацию с оценкой «хорошо». 
Квартиры здесь — улучшенной планировки, со всеми удоб
ствами, есть мусоропровод.

Сейчас в Стрежевом готовится к сдаче еще один девяти
этажный дом. В конце февраля он примет новоселов.

В. САЛЬНИКОВ.

О Б Н О В Л Е Н Н А Я  i M E 4 T A >
На днях распахнуло двери после реконструкции ателье 

N® 6 Томскоблшвейбыта в областном центре. Теперь это 
ателье высшего разряда «Мечта» — первое, получившее та
кой статус в городе. Здесь установлена современная ме
бель, интересно оформлены кабины. Создан «уголок заказ
чика», где можно получить квалифицированную консуль
тацию. Специальная селекторная связь соединила приемный 
салон с цехами.

В ателье работают бригады М. Г. Климовой, Н. И. Петухо
вой, М. Н. Фроловой и другие. В них трудятся квалифициро
ванные мастера своего дела.

В. ИВАНОВ.

БИБЛИОТЕКА МЕНЯЕТ АДРЕС
Сменила прописку районная библиотека Парабели. Она 

получила капитально отремонтированное, удобное и простор
ное помещение.

В библиотеке появилась возможность доступно разместить 
книги. Значительно увеличилась площадь читального зала. В 
этом же помещении находится сейчас и детская библиотека. 
Для нее отведены светлые уютные комнаты.

Л. ЛЕБЕДЕВА.

« В С Е Г Д А  

НА П О С Т У »
Так будет называться сю

жет в киножурнале «Сибирь 
на экране», который начал 
снимать собственный кор
респондент Западно-Сибир
ской студии кинохроники 
В. А. Шварцкопф. Он посвя
щен одному из лучших ра
ботников Томской госавтоин- 
спекции старшине Н. П. Пу- 
тинцеву.

Киноочерк снимается так 
называемым методом наблю
дения. Зоркий взгляд кино
объектива запечатлеет рабо
ту регулировщика уличного 
движения и в нынешние же
стокие морозы, и в летнюю 
жару; во время весенних ру
чьев и осенних дождей, днем, 
в часы «пик», и в ночную 
глухую пору...

Киносюжет расскажет о 
Н. П. Путинцеве — настав
нике, воспитателе молодежи, 
многие ученики которого ус
пешно трудятся в автоин
спекции.

Съемки киноочерка зай
мут около полугода.

В. АЛОВ.

Н А П У Т С Т В И Е  С Т А Р Ш И Х
Интересная встреча была 

организована для юношей 
поселка Самусь, которым 
предстоит идти в армию. 
Учащиеся девятых и десятых 
классов, ребята из профтех
училища речников собрались 
в поселковом Доме культу
ры, где перед ними выступи

ли секретарь райкома партии 
П. И. Ляшко, райвоенком 
В. П. Ивлев, сотрудник рай
отдела милиции А. П. Зверев 
и другие.

Ребятам рассказали об 
экономике Томского района, 
о перспективах его развития. 
Старшие товарищи посовето

вали учиться, овладевать 
специальностями, нужными 
для службы в армии. Все 
выступавшие желали допри
зывникам успехов. В заклю
чение ребятам был , показан 
новый художественный
фильм «Весенний призыв».

П. ИВАНОВ.

Улица имени...

П о д ви г е г о  б е с см е р т е н
До Великой  О течественной 

войны городские стр оен и я Том 
ска  ко н ч ал и сь  Ки евско й  и Нов
городской  ули ц ам и . Д алее Том 
ска-! и У ш а й к и  п р о сти р ался  
п у с ты р ь , пересеченны й  лож 
б и н кам и , о зер кам и  и редкими 
к у с та р н и к а м и . Горож ане с а ж а 
ли зд е сь  к а р то ф е л ь , к а п у с ту , 
пасли  коз и те л я т . Одной из 
з а п у с те л ы х  ули ц  города , при
м ы ка в ш и х  к п у сты р ю , бы ла 
Р е м е сл е н н ая , со сто яв ш ая  поч
ти  сп ло ш ь из д е р ев ян н ы х  до
миков.

В годы  послевоен н ы х п я ти 
ле то к  м есто  это  п ревр ати лось  
в новый микрорайон с благо
устр о ен н ы м и  м н о го кв ар ти р н ы 
ми зд ан и ям и , учр еж дениям и  
бы тового  о б служ и в ан и я , совре
менны м и сред ствам и  сообщ е
н и я . П р о тян ула сь  на восто к  и , 
б ы вш ая Р ем еслен н ая  у л и ц а , 
которой после войны  присвои

ли имя Героя С о ветского  Сою 
за А л е к се я  Л ебедева . Сейчас на 
этой  ули ц е  про ход ит тр ам в ай 
ная ли н и я , р а с ту т  ж и лы е  дом а, 
м а гази н ы , о тк р ы л а сь  д е тск а я  
больница.

Томичи не заб ы ва ю т с л а в 
ный подвиг своего зе м л як а , 
о тд авш его  ж и зн ь  за Р о д и н у . 
Ко гда наш и  войска освобож 
дали  б р а тск у ю  Ч ехо сло ваки ю , 
был ж е сто ки й  бой возле ме
с те ч ка  Бела Бы ло  п р и казан о  
ш тур м о в ать  в ы со ту , которую  
особенно упорно удерж и вали  
ф а ш и с ты . Бой за нее н ач ался  
на р а ссв е те , в тр и  часа у тр а . 
Первым пош ел в а та к у  взвод 
А ле ксе я  Лебедева. Е го  встр ети л 
яр остн ы й  о гонь ф а ш и с тс к и х  
п улем ето в . Но ком андир н е у к 
лонно п ро двигался  вперед, пре
зир ая о п асн о сть . Бойц ы  следо
вали за ним . Ко гда до бли ж ай 
ш его  враж еского  п улем ета  ос
тав ал о сь  всего  д е ся то к  ш аго в ,

А ле ксе й  р асп р ям и л ся  и бросил 
о дн у за  д р уго й  две гр а н а ты . 
Д ва ф а ш и с тс к и х  п уле м е тч и ка  
бы ли у б и ты , но тр е ти й  снова 
о ткр ы л  стр е л ь б у . Т о гд а  А л е к 
сей Лебедев бросился на ство л  
ож и вш его  п уле м е та  и зак р ы л  
его  гр уд ь ю . П резидиум  В ер хо в 
ного Со вета С С С Р  посм ертно 
п рисвоил о тв аж н о м у ком анди
р у  А лексею  Ф ед орови чу Лебе
д е в у  зван и е  Героя С о ветского  
Сою за.

А ле ксе й  Лебедев — сы н  п а
с т у х а  из  ̂ се л а  А ле к сан д р о в ско 
го наш ей о б л асти . Там  м аль
чи к  провел д е тс тв о , у ч и л ся  в 
вредней ш ко ле . Д е в ятн ад ц ати 
летн им  ю нош ей его п ризвали  
на ф р о н т. В А лексан д р о в ско м , 
рядом с райком ом  п ар ти и , у с 
тан о влен  бю ст гер о я , а в Том 
ск е  п ам я ть  о нем н авсегд а  з а 
п ечатлен а  в н азван и и  ул и ц ы .

Н. ПОПОВ.

З О В У Т

А Ф И Ш И

К Л У Б О В

Кто из нас не хотел бы ис
пользовать свободные часы для 
занятий по душе? Ш таб выход
ного дня готов прийти томи
чам на помощь. В эти субботу 
и воскресенье лю бительские 
объединения областного цент
ра предлагаю т вам : клуб кни
голюбов при Дворце культуры 
«Авангард» —  обсуж дение и 
просмотр кинофильма «Калина 
красная»: заседание клуба
«Чудеоница» состоится для ра
бочей молодеж и, живущей в 
общ ежитиях ГПЗ-5; любители 
филателии 5 ф евраля встре
тятся в Д ом е культуры  объе
динения Сибкабель на очеред
ном своем занятии.

О бщ ественность продолж ает 
отмечать пятидесятилетие
Д О С А А Ф . 5 февраля в Доме 
культуры ГПЗ-5— военно-спор
тивный праздник В нем при
мут участие коллективы завода 
строительных материалов,
кирпичного завода, таксомо
торного парка.

Удачно спланировала вы
ходные дни служ ба свободно
го времени манометрового за
вода. В субботу в Д ом е спор
та —  вечер для старш еклас
сников, встреча с ветеранами 
войны; в воскресенье —  эк
скурсия «Томичи в боях за Ро
дину», конкурс на лучш ее ис
полнение стихов о В. И. Лени
не, КВН м еж ду общ ежитиями.

Ш кольникам мы предлагаем  
посетить киноклубы «Кем и ка
ким быть» и «Жила-была сказ
ка» при кинотеатре «Пионер», 
кинолекторий «Искусство ки
но» при кинотеатре им. Горь
кого.

А. ДЕЯНОВА.

Точно, как 
в аптеке

Говорят: точно, как в ап
теке. Именно в аптеке оце
ниваешь справедливость это
го сравнения.

...На столе Ларисы Пет
ровны Теличко целый строй 
колбочек, и в каждой опре
деленный реактив. Лариса 
Петровна — химик-анали
тик. Все лекарства, приго
товленные в аптеке, прежде 
чем попадут к больному, 
проходят здесь тщательную 
проверку. Это понятно: точ
ность дозировки в медицине 
просто необходима. Иначе 
лекарство вместо пользы 
может принести вред. Вот 
почему работа химика-ана- 
литика требует большого 
внимания и ответственности.

Многие лекарства аптека 
получает с фарматевтиче- 
ских заводов. Но часть гото
вится здесь. За торговым 
залом расположено свое ма
ленькое производство, в ко
тором несколько «цехов». В 
каждом соблюдается строгая 
стерильность. С асептиче
ским блоком, например, где 
производятся лекарства для 
инъекций, поддерживается 
только радиосвязь. Входить 
в блок и выходить из него 
во время рабочего дня запре
щается.

Впрочем, чистота и сте
рильность соблюдаются на 
всех участках.

— В нашей работе, — 
говорит заведующая апте
кой Галина Георгиевна Сви- 
риденко, — нет ничего вто
ростепенного — все важно, 
все надо делать хорошо. Ес
ли, например, плохо обрабо
тана посуда, значит, лекар
ство тоже будет' некачест
венным. Каждый работник 
в аптеке знает, что и от его 
добросовестности зависит 
здоровье людей.

Аптека № 69 считается

■ <а

и д ш

лучшей в городе, н в социа
листическом соревновании 
она занимает четвертое ме
сто по области. Здесь уста
новлено новое современное 
оборудование.: С 1974 года 
аптека считается школой пе
редового опыта по механи
зации и научной организации 
труда. И это обоснованно. В 
коллективе есть чему по
учиться. В аптеке постоянно 
отлаживают производствен
ный процесс, ищут новые 
формы работы. Два раз& в 
месяц проходит техучеба. С 
теми, кто пришел в аптеку 
недавно, занимаются более 
опытные и квалифицирован
ные. Помощь молодым ока
зывается охотно. А поучить
ся девушкам есть у кого. Са
мых добрых слов заслужива
ет работа Т. И. Костян, А. И. 
Ревенко, Л. П. Теличко. Л. В. 
Новиковой и других. Никог
да не откажет в совете и по
мощи и заведующая аптекой 
Г. Г. Свириденко.

Кстати, молодые специа
листы познакомились с апте
кой раньше, чем пришли сю
да работать. Каждый поток 
учащихся фармучилища обя
зательно бывает здесь на 
экскурсии, а многие прохо
дят практику. Считается, что 
им повезло: ведь это практи
ка в лучшей аптеке.

Н. ПЕТРОВА.
Фото В. Казанцева.

I l l
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А  ЗИМА
В С Е
З Л И Т С Я

П отр ески вая  ж гуч и м и  мо
ро зам и , зако н ч и л  свое 
ш е стви е  ян в а р ь . М ало-пома
л у  п р и б ав л яю тся  д н и . Но 
суровое д ы ха н и е  зим ы  не 
о сл аб е в ае т : у ж е  котор ы й
д ен ь  тер м ом етр  п о к азы в ае т  
около сор ока , а порою и 
вы ш е.

Х войны й  л е с , у к у т а в ш и с ь  
в тя ж е л ы е  песцовы е ш у б ы , 
у гр ю м  и с тр о г . Не видно , не 
сл ы ш н о  его  о б и тателей : 
п ти ц ы  заб и ли сь  в неп ро лаз
ны е чащ обы , ин ы е — в 
глуб о ки е  с н е га , д р уги е  
ж м у тс я  поближ е к  ж и лью  
чело века , где  и те п л е е , и 
у то л и ть  голод п олегч е . О т
ш е л ь н и к  таеж н о й  крепи  — 
вели чавы й  гл у х а р ь  — и то т  
п о ки н ул  м оховы е болота , 
где  я го д у  из-под с н е га  уж е  
не д об уд еш ь, п ер ем ести лся  
в гл у х и е  хв о й н ы е  м ассивы  
и , з а та и в ш и с ь  под р а ски д и 
сты м и  сп аси те л ьн ы м и  вет
вям и , ко р о тает дни и ночи, 
п и та я с ь  л и ш ь  хво ей . Д аж е 
п ри вы ч н ы й  к  морозам 
непоседливы й  красавец -со
боль, имея ‘ ш у б у  теп лее  
н е к у д а , и то т  не сте р п е л  
с т у ж и , заб и лся  в д уп л о . 
Д авно у п р я та л а с ь  в подзем 
ны е тер ем а м елю зга — 
гр ы з у н ы . З д е сь  и те п л о , и 
пока ещ е с ы тн о , да и ли са  
не д о ста н е т . О на, п л уто в ка , 
несм о тря на мороз, м ы ш к у 
е т с увлечением  и а за р 
том .

О тощ ал на скудн о м  зим-- 
нем п ай ке , п ро бивается на 
стар о м  ж ире заяц -б е л я к , а 
ж и р у-то  у  бедолаги  вообще 
не г у с то . И злю блен н ы е кор
мовы е м еста  зай ц а  — поля 
и зелен я  о зи м ы х  — зан е 
сен ы  глуб о ки м и  с н е га м и , до 
н и х  не до б ер еш ься . Теп ер ь  
о сн овн ая пищ а д л я  н его  — 
молодые побеги да кора 
о си н н и к а .

В ж е сто ки е  морозы и 
глуб о ки е  с н е га  особенно 
тя ж е л а  ж и зн ь  ко п ы тн ы м . 
К а к  н и к о гд а , с та р а ю тс я  они 
по возм ож но сти  эконом нее 
р а схо д о в ать  свои  с и л ы . 
У с и л е н н а я  подкорм ка ж и 
в о тн ы х  в это  врем я — пер
вейш ая заб о та  егерей  о хо т
н и ч ь и х  х о з я й с тв .

Зима! —- не п ом еха на д и 
во н ар яд н ы м  к л е с та м : у
н и х , н апер екор  ян вар ско й  
с ту ж е , п о я вл яю тся  п те н ц ы . 
С м о ли сты е , с ы тн ы е  сем ена 
е ло в ы х  ш и ш е к  — н езам ен и 
м ая пи щ а д л я  м ал ю то к , а 
глуб о ко е , у те п л е н н о е  роди
те л ь ск и м  п ухо м  гн ездо  — 
н ад е ж н ая  за щ и та  о т л ю ты х  
морозов.

Х о тя  зим а все ещ е лю 
т у е т , поддает с т у ж и , но 
солнц е уж е  поверн уло  на 
ле то . Срок в ла д ы ч е ства  се 
дой чародейки  у ж е  короток  
— один л и ш ь  ф евраль- 
вью говей .

Д. К Р Е П А К .

Ф е в р а л ь  к о н ц е р т н ы й
В первые субботу и воск

ресенье месяца, возвратив
шись из поездки по томско
му Северу, где проводилась 
вторая неделя симфониче
ской музыки, Томский сим
фонический оркестр покажет 
интересную программу: про
звучат Первая симфония 
П. И. Чайковского и «Песня 
о купце Калашникове» — 
музыкально-литерат у р и а я 
композиция на стихи Лер
монтова, музыку Мусоргско
го и Бородина. Стихи читает 
актер областного драмати
ческого театра Дмитрий 
Киржиманов. Дирижер — 
Борис Бабенко.

С 6 по 11 февраля во 
Дворце зрелищ и.спорта со
стоятся большие концерты 
мастеров искусств с участи
ем лауреата международных 
конкурсов Анатолия Коро
лева, вокально-инструмен
тальных ансамблей «Весе
лые голоса», «Калинка».

7 февраля в зале детской 
музыкальной школы № 1 с

программой «Инструмен
тальные миниатюры» высту
пят лауреаты всесоюзных и 
международных конкурсов 
музыкантов-исполни т е л е й 
Валерий Минеев (балалайка) 
и Иосиф Пуриц (баян).

12—13 февраля симфони
ческий оркестр покажет про
грамму, куда включены 21-я 
симфония одного из ярких 
представителей советской 
симфонической музыки ' Н. 
Мясковского и произведение 
Французского композитора 
Ф. Пуленка «Человеческий 
голос», впервые исполняемое 
в Томске. Солистка — изве
стная певица, профессор 
Уральской Государственной 
консерватории, заслуженная 
артистка РСФСР Маргари
та Васильева.

С 12 по 16 февраля во 
Дворце зрелищ и спорта со
стоятся концерты Государст
венного театра пантомимы 
Грузинской ССР.

13 февраля в концертном 
зале филармонии заслужен- •

ный' артист РСФСР А. Ти
мофеев (тенор) исполнит 
старинные романсы и рус
ские народные песни. *

19—20 февраля в концерт
ном зале — симфонические 
концерты. Солист — препо
даватель Московского му
зыкально-педагогического ин
ститута им. Гнесиных, лау
реат всесоюзного и между
народного конкурсов Влади
мира Тонха (виолончель).

18 февраля с литератур
ным спектаклем «Простре
лено солнце» (дуэль и 
смерть А. С. Пушкина) вы
ступят ‘ артисты Москонцер- 
та Г. Бахтаров, Н. Фабрико, 
И. Закаменная.

22 февраля в концертном 
зале состоится выступление 
знакомого томичам по про
шедшим концертам доцента 
Новосибирской государст
венной консерватории лауре
ата международного конкур
са Захара Брона. В програм
ме—произведения русской и 
зарубежной классики. Он же

вместе с солистом Новоси
бирского симфонического 
оркестра гобоистом Федоро
вым выступит в симфониче
ских концертах, которые со
стоятся 26 и 27 февраля.

С 22 по 26 февраля во 
Дворце зрелищ и спорта — 
вокально-инструментальн ы е 
ансамбли «Синяя птица» и 
«МриЯны».

24 февраля с очередным 
концертом хорового абоне
мента, пользующегося по
пулярностью у студенческой 
молодежи Томска, выступит 
лауреат премии Ленинского 
комсомола — хоровая ка
пелла университета.

Завершит гастрольную 
афишу февраля наш гость 
из Москвы — артист Мос- 
концерта Анатолий Степин. 
28 февраля он выступит в 
концертном зале с литера
турной композицией по про
изведениям Расула Гамзато
ва «Поэзия без предисло
вия».

О. ВАСИЛЬЕВ.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Т Е А Т Р

! 5 ф е в р а л я  — с п е к т а к л ь
«М уж  и ж ена сн и м у т  ком н а
ту » .

Н ач ало  — в 19 час . ,30 мин. 
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

6 ф е в р а л я . «Н есносны й  сло 
ненок» — 11. 13-30. К асса  — с 
10 до 14 ч а с ., тел . № 2-48-41, 
2-63-41.

а м
6 ф е в р а л я . Ко н ц ерты  А н ато 

ли я  Королева, во кальн о -и н ст
р у м е н та л ь н ы х  ан сам блей  « К а 
ли н ка»  и « В есел ы е  голоса» —
17, 20.

кшо
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Старое р уж ье»  — 8-40,
12-20, 14-10, 16-10, 18-20. 20-10, 
21-40. «П о эт и царь» — 10-30
I имени М. ГОРЬКОГО

« К а к  у к р а с ть  м иллион» (две 
серии) 8-30, .11, 13-30, 16,
18-30, 21. «П р о сты е  заб о ты »  — 
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20, 22. З а л  , к и н о х р о 
ники . «П о весть  о ко м м ун и 
сте»  — 13-20, ’ 14-35, 15-50.
«Больш ой  те а тр  вчера и се го 
д н я » , «С о л д ат и м ать»  — 9 , 
10-05, 11-10, 12-15, 17-05, 18-10.

«ОКТЯБРЬ»
«Восход  над Ган гом » — 9-20,

12- 10. 15, 18-50, 20-40. «Нак
п р е усп е ть  в лю бви» — 8-50. 12,
15- 20. «Об уб и й ств е  — на пер
вую  п олосу»  — 17, 18-40. 20-20, 
22. М ультсбор н ик  № 22 —
10- 30. «С удьба человека» —
13- 40.

«ПИОНЕР»
М ультсб о р н и к  № 51 «Ново

годний ветер» — 9, 10-20,
11- 40. « Р ус а л о ч ка »  13, 14-40. 
«Свадьба в М алиновке» —
16- 20, 18-20. 20-20.

«СИБИРЯК»
«Д ж ульбар с»  — 9-20. «Б о л ь

шое при клю чени е Зорро» —
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Золотой  клю чи к»  — 15.
« У л ь за н а»  — 17, 19, 21. Кон
ц ер тн ы й ' .зал. «К ал и н а  к р ас
ная» — 2 0 .'

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Н езн аком ка»  (две серии) — 
17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Там . за горизонтом » — 15,
18, 20-30

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Ц ы ган »  — 19, 21.

T S
С У Б Б О Т А , 5 ф е в р а ля  

П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  
М О СКВА

10.00. Н овости. 10.10. Цв. Ут
р е н н я я  ги м н асти к а . 10.30. Цв.

«АБВГДейка». 11.00. Цв. «Для 
вас , роди тели » . 11.30. Цв. «Ут
р ен н я я  почта». М у зы к ал ьн ая  
п р о гр ам м а. 12.00. Цв. «Б ольш е 
х о р о ш и х  товаров» . 12.30. Цв. 
«Ш едевры  Т р етьяк о в ск о й  г а 
л ер еи » . К. П етров-В одкин. «Ку
п ан и е  к р а с н о го  коня». «П етро
град . 1918-й год». 13.10. Цв. 
«П есни и тан ц ы  народов  
СССР». 13:55. Цв. Н. Л есков. 
«Грабеж ». Ч итает н арод н ы й  
ар т и с т  СССР Б Ч ирков. П ре
м ье р а  ф и л ь м а-к о н ц ер та . 14.45. 
Цв. «Д виж ение б ез  опасн ости » . 
15.15. «В го с т я х  у  ск азк и » . 
«Доктор А йболит». Х удож ест
в ен н ы й  ф и льм . («Союздет- 
ф ильм »). 16.35. Цв. «Здоровье» . 
17.05. Цв. «М узы кальн ы й  аб о 
нем ент». «У и сто к о в  р у сск о й  
м у зы ки » . 17.35 Цв. «С одруж е
ство» . В едущ ий — п о л и ти ч е
с к и й  о б о зр е в а те л ь  А. К а вер 
зн ев . 18.15. Цв. «М осковская 
саб ля» . М еж д ун ародн ы й  т у р 
н и р  по ф ех то ван и ю . 18.45. Цв. 
Т и р а ж  « сп ортлото» . 19.00. Н о
вости . 19.10. Цв. П рограм м а 
м у льтф и л ьм о в . 19.40. Цв. «Оче- 
ви д н о е-н евер о я тн о ’е». 20.40. Цв. 
«Э кран  п р и кл ю ч ен ч еско го
ф и льм а» . «Ч исто а н гл и й ск о е  
уби й ство» . 1-я сери я . 22.00. 
«В ремя». 22.30. Цв. «Чисто а н 
гл и й ск о е  уби й ство» . 2-я сери я . 
00.00. Н овости. 00.10. Цв Иг
р а е т  В. Гридин (баян). 00.25 — 
00.55. Цв. Ч ем п и онат м и р а  по 
ск о р о стн о м у  бегу н а  к о н ь к ах . 
М уж чины . П ер ед ача из Ш вей 
ц ари и .

'  В Т О Р А Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

18.00. Ф ильм  — детям . «Те
рем ок». 18.30. «У чены е — н а 
родном у х о зя й ству » . Р а с с к а з  
о р еги о н альн о м  со вещ ан и и  ге- - 
н ети к о в  в Томске. 18.55. 
«А ри абата»  — п ер вы й  и н д и й 
ск и й  и ск у сст в ен н ы й  сп у тн и к  
Зем ли». Н ау ч н о-п оп улярн ы й  
ф и льм . 19.05. А. Д ворж ак . Кон
ц е р т  д л я  ви о л о н ч ел и  с о р к ест
ром . И сполн и тели  л а у р е а т  м еж 
д у н ар о д н о го  к о н к у р с а  Б. Пер-

га м ен щ и к о в  и  си м ф о н и ч еск и й  
о р к е с т р  Т ом ской  о б ластной  
ф и л а р м о н и и . З а п и с ь  по  т р а н 
сл я ц и и  и з  к о н ц ер тн о го  за л а  
ф и л а р м о н и и . 19.50—21.15.
« С тары е стен ы » . Х удо ж ествен 
н ы й  ф и льм . («Л енф ильм »
1973 г.).

РДДИ0
С У Б Б О Т А , 5 ф евр аля

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и з в е 
сти й . 7.40. «С п орти в ная  н еде
ля» . 7.45. М у зы к ал ь н ы й  а н 
тр а к т . 9.00. По с т р а н и ц а м  га 
з е т  «К расн ое зн ам я»  и  «Моло
д о й  л ен и н ец » . 9.10. «У м и к р о 
ф о н а  х у д о ж е с т в е н н а я  сам о 
д е я те л ь н о с ть » . 9 .45 ., Д ля м оло
д еж и . « Р еб я та  н асто ящ и е»  
14.00. « К ачество  — г л а в н а я  
заб о та» . 14.10. М у зы к а  и ар и и  
и з  о п ер ы  М. Г линки  «И ван  Су
сан и н ». 14.40. Р а д и о ж у р н а л  
« З н ан и я  народу» . П одготовлен  
о б щ еств ен н о й  р е д а к ц и е й  Том
ск о й  о б л астн о й  о р га н и за ц и и  
о б щ еств а  « Зн ан и е» .

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу в авто
колонну № 1977 шоферов 
1 и 2 класса, шоферов 3 
класса- с переподготовкой на 
,2 класс, автослесарей, мото
ристов, слесарей-агрегатчи- 
ков, жестянщиков, кондук
торов, машинистку. Автосле
сарям предоставляется место 
в общежитии.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Томскому драмтеатру тре
буются уполномоченные по 
распространению театраль
ных билетов.

Управление снабжения и 
сбыта Томского облисполко
ма доводит до сведения по
требителей города и области 
о том, что номера телефонов 
в управлении изменены: все 
номера телефонов, начинаю
щиеся на 290, изменены на 
21 .

Например, до изменения
— 290-483, после изменения
— 21-483,

290-480 — 21-480; 
номера 2-48-58 и 2-44-20

остались без изменения.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на курсы маши
нистов одноковшовых экска
ваторов для работы в управ
лении механизации Хим- 
строя. На курсы при
нимаются лица, достигшие 
18-летнего, возраста. Срок 
обучения ■— до 6 месяцев.

Занятия начинаются по 
мере комплектования груп
пы с 15 февраля. За время 
обучения выплачивается сти
пендия в размере 75 рублей 
в месяц. Зачисленные на 
курсы обеспечиваются благо
устроенным общежитием.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

ШШПсТ
Областной совет по туриз

му и экскурсиям ПРИГЛА
ШАЕТ всех, кто раздумы
вает, как провести свой от
пуск, со 2 по 19 марта в ув
лекательное путешествие на 
туристско-экскурсионном по
езде «Томск» по городам: 
Смоленск—Минск— Брест— 
Вильнюс — Каунас—Кали
нинград — Рига — Таллин 
— Ленинград. Стоимость 
путевки — 193 рубля. За 
время путешествия туристы 
проживают в купейных ва
гонах, питание организова
но в вагонах-ресторанах. Во 
всех городах по маршруту 
проводятся экскурсии ква
лифицированными экскур
соводами.

За путевками обращаться 
в областной совет по туриз
му — пл. им. Ленина, 6, 
тел. №№ 2-45-01, 2-56-43. 
За льготными путевками — 
в профсоюзные комитеты по 
месту работы.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на работу в монтажно-наладочное управле
ние Всесоюзного объединения Союзорглестехмонтаж в 
гг. Томске и Асине: слесарей-монтажников по вентиля
ции и пневмотранспорту, слесарей-монтажников по ко
тельному оборудованию, жестянщиков, инженеров-на- 
ладчиков по режимной наладке котлов, инженера по 
труду и зарплате, инженера-механика, экономистов, ин
женеров-сметчиков, знакомых с подъемно-транспорт
ным оборудованием. Доставка на работу автобусами. 
Одинокие обеспечиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, или г. Асино, 
ул. Курьинская, 8-а, начальнику монтажно-наладочного 
участка.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения, 
приглашает на работу . в 
Томские электрические сети: 
электромонтеров по ремонту 
и монтажу трансформатор
ных подстанций, кабельных 
и воздушных линий электро
передач, электрослесарей по 
ремонту силовых трансфор
маторов мощностью до 
1.000 квт, шоферов, элек- 
тромонтеров-шоферов, ■ де
журных электромонтеров 
оперативно’ - диспетчерской 
службы,- мужчин и женщин 
по обходу и осмотру кабель
ных трасс, учеников элек
тромонтеров не моложе 18 
лет.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Кожевниковскнй дорож
ный участок — 986 обмени
вает автомашину ГАЗ-69А
(пятиместный вариант) на 
новую . а в т о м а ш и н у  
УАЗ-452 Д, УАЗ-451 ДМ 
или на другие марки автома
шин.

Обращаться: Томская обл. 
с. Кожевниково, телефоны 
№№ 3-53, 4-94.

К оллектив ш колы  ЛГ? 34 
в ы р а ж а е т  глубокое соб о
л е зн о в ан и е  у ч и т е л ьн и ц е  
Н. П. Ш олоховой  по п ово
д у  см ер ти  ее  с ы н а  

Ш О ЛО ХО ВА 
Ю рия А ле ксе е в и ч а .

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ
А дрес р ед акц и и : 

4-80-20, 4-74-48,
4-35-53, о тдела

4-71-35, о твет . секр етар е 4-72-34,634050. Том ск, ГС П , пр . им. Фрунзе. 103. Телефоны: приемной редактора — 4-74-35 заместителей п елакто п а  — л  77 чэ
отдела п артийной  ж изн и  — 4-80-52, 4-70-34, отдела пропаганды —  4-80-95 отдела поомышленно^т J6"®л. аке7дкак 2РА ля  « т л .л яеельеного х о з я й гтя а  — 4-83-65 4 23.60 отпела Havuu „ ч о и э э ,  отдела промышленности — 4-46-76, 4-40-48, отдела н е ф те ге о л о ги и . с тр о и те ль ств а  и тр анспор та

4 -8 1 -6 1 ,4 -7 7 -3 1 , о тд ела  писем  -  4-81-65. 4-77-87. '«-77?31^ отдела и лл ю стр ац и й  — 4-71-39, l i e  хо зяй ств о м  б3’ и 4'отде8л а ° ТЯв в 1 я в л ? н и й аЦИИ 4 э т 'к о '32' nfi4' 81'^2’- отдела советского  стр о и те ль ств ад е ж ур н о го  — 2-05-88. 1 м 4 ’ заВщ хо зяй ств о м  и отдела объ явлении  — 4-77-62, областной  ж у р н ал и стско й  орган изац и и

с е к р е та р и а та  — 
4-51-83. 

б ы та  — 
4-20-91.
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